
VALÈNCIA VIERNES, 19 DE JULIO DE 2019. AÑO XX, Nº 4450 
www.20minutos.es

El líder de Podemos asegura que «no contempla» que se repitan las 
elecciones y cree que habrá un acuerdo «ahora o en septiembre». Rechaza 
el veto a su persona y cree que el PSOE asumirá gobernar con un socio. P 4-5
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«Hay que tener paciencia 
con el PSOE; creo que 

habrá gobierno  
de coalición» 

«Creo que Sánchez se 
disculpará y que no ha 

querido decir que no 
defiendo la democracia»

El CGPJ investigará  
si el Govern accedió a 
datos de ordenadores 
de jueces catalanes
Varios magistrados afirmaron haber recibido en 
sus pantallas mensajes del Govern pidiéndoles per-
miso para acceder a sus equipos. 
PÁGINA 6

Solo el 19%  
de los jóvenes  
se emanciparon  
el año pasado

Cumbre  
en Singapur  
de la cúpula 
valencianista 

La bailaora desplegará hoy todo su arte en una gala 
benéfica por la Fundación Vicente Ferrer que se ce-
lebrará en el Gran Teatre del Liceu. 
PÁGINA 12
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SARA BARAS 
«BAILO MEJOR  

 SI VEO QUE   
PUEDE AYUDAR  

 A ALGUIEN» 

PÁGINA 10PÁGINA 5

FOGONAZOS 
RAÚL R. VEGA

Jóvenes prepara-
dos y precarios. 
Más allá de los 
árboles de la EPA se 
esconde un bosque 
de precariedad que 
nuestros gobernantes 
prefieren obviar. Se 
llenan la boca con 
cifras, pero se olvidan 
de los sueldos 
ínfimos, los contratos 
de días o semanas... 
en fin, precariedad 
crónica que pagan los 
jóvenes: si trabajan lo 
que pueden (o les 
dejan), cobran poco y, 
para colmo, el alquiler 
se dispara poco más 
hay que decir. Buenas 
palabras y cero 
soluciones. ●

G 
ENTREVISTA EXCLUSIVA

Pablo Iglesias
«Si Pedro Sánchez 

obliga a votar 
otra vez a los españoles 

no será presidente nunca»

20MINUTOS, EL 
PERIÓDICO QUE 
MÁS CRECE EN 
INTERNET

PÁGINA 9

El pacto municipal del Rialto 
prevé aumentar el IBI a quien 
tenga más de 10 pisos vacíos
VALÈNCIA Joan Ribó y Sandra Gómez firman el acuerdo 2019-2023, que recoge 64 medidas 
ACTUACIONES Apuesta por el empleo, peatonalizaciones, más líneas de EMT y tasa turística 
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Gaspar presentó ayer a su 
equipo de Gobierno en un acto 
celebrado en la sede de la Cor-
poración provincial en el que 
insistió en situar a la Diputa-

ción «en el siglo XXI» y mos-
tró su voluntad de que la legis-
latura sea «plena, justa y mo-
derna» para los 266 municipios 
de la provincia. Destacó el ca-

rácter «municipalista» de sus 
compañeros e hizo hincapié en 
el acuerdo político logrado en-
tre PSOE y Compromís «por en-
cima de personalismos e inte-
reses partidistas». 

Respecto a las líneas maestras 
de la acción de Gobierno, hizo 
alusión a tres ejes: la solidari-
dad, el feminismo y la lucha 
contra la despoblación de los 
municipios del interior. «Ha-
blaremos mucho de los muni-
cipios y de sus problemas y nos 
aislaremos de otros debates», 
afirmó en alusión al cuestiona-
miento de las diputaciones por 
parte de algunos sectores. «Es 
lo que nos piden los alcaldes; 
hablaremos más de futuro que 
de pasado, y más de acuerdos 
que de diferencias», añadió. 

Respecto al reparto de com-
petencias, el PSOE ostentará 
seis áreas (contando la de Pre-

sidencia), mientras que Com-
promís gestionará dos (una de 
ellas bajo la vicepresidencia 
primera. En el primer caso, 
el propio Toni Gaspar, desde 
Presidencia, coordinará Igual-
dad, Transparencia, la Plaza 
de Toros y Normalización Lin-
güística, entre otras. Los vice-
presidentes socialistas, García 
y Bielsa, serán los titulares de 
las áreas de Infraestructuras y 
Cooperación Municipal, res-
pectivamente. El resto de 
áreas del PSOE serán Bienes-
tar Social, con Pilar Sarrión, 
a la cabeza, Hacienda (Vicent 
Mascarell) y Administración 
General (Pilar Molina). 

Por parte de Compromís, la 
vicepresidenta Amigó osten-
tará el área de Medio Am-
biente y Sostenibilidad, 
mientras Xavier Rius repite 
en Cultura. ● J. L. OBRADOR

Los alcaldes socialistas de Bur-
jassot, Rafa García, y de Misla-
ta, Carlos Fernández Bielsa, se-
rán los vicepresidentes segun-
do y tercero, respectivamente, 
de la Diputación de Valencia. 
Ambos acompañarán al máxi-
mo dirigente de la Corpora-
ción provincial, el también so-
cialista y alcalde de Faura, To-
ni Gaspar, y a la vicepresidenta 
primera Maria Josep Amigó, 
de Compromís. 

De esta forma, el organigra-
ma de la institución que pres-
ta apoyo a los ayuntamientos 
de la provincia quedó ayer 
configurado con la distribu-

ción de áreas y la asignación 
a los diputados de PSOE y 
Compromís fruto del pacto de 
Gobierno alcanzado entre am-
bas formaciones políticas. A 
diferencia de lo sucedido en la 
Generalitat y el Consistorio de 
la capital, en el caso de la Dipu-
tación la negociación fue bre-
ve y ha desembocado en un 
acuerdo sin fisuras. Durante el 
anterior mandato, el pacto fue 
a cuatro bandas, ya que Esque-
rra Unida y València en Comú, 
que quedaron fuera tras las 
elecciones municipales del 26 
de mayo, también integraron 
entonces el mismo. 

Los alcaldes de Burjassot 
y Mislata ascienden a la 
cúpula de la Diputación

Gaspar, en el centro, y el equipo de Gobierno de la Corporación.

El Consistorio prevé subir el 
IBI a dueños con más de 10 
pisos vacíos y paralizados

JOSÉ LUIS OBRADOR 
jlobrador@20minutos.es / @jlobrador 

El Ayuntamiento de València 
subirá el Impuesto de Bienes In-
muebles (IBI) a aquellos propie-
tarios que mantengan más de 10 
viviendas vacías y fuera del 
mercado, una actuación que 
afectará fundamentalmente a 
bancos, fondos de inversión y 
grandes empresas. Esta es una 

de las medidas más novedosas 
incluidas en el llamado Acuer-
do del Rialto, que firmaron ayer 
en nombre de Compromís y 
PSPV-PSOE el alcalde de Valèn-
cia, Joan Ribó, y la vicealcal-
desa Sandra Gómez, para go-
bernar la ciudad durante los 
próximos cuatro años. Se trata 
de una de las 64 actuaciones re-
cogidas en el documento, es-

tructurado en seis ejes y nego-
ciado por ambos partidos para 
ser plasmado en un plan de Go-
bierno que será evaluado de for-
ma periódica. El anterior Pac-
to de la Nau recogía 36 medidas. 
CIUDAD FEMINISTA 
El primer apartado del acuerdo 
contempla medidas específicas 
para garantizar la paridad en los 
órganos municipales, la elabo-

ración de presupuestos con 
perspectiva de género y orien-
tados hacia la igualdad entre 
hombres y mujeres, y la crea-
ción de la primera agencia de 
desarrollo local con perspec-
tiva de género de España. Se 
reforzarán los recursos de pre-
vención contra la violencia ma-
chista, el grupo GAMA de la Po-
licía Local y se reservarán vi-

El alcalde Joan Ribó y la vicealcaldesa Sandra Gómez, junto a sus ediles, en el acto de ayer. M. B. / EFE

viendas públicas para las 
víctimas y sus familias. 
OPORTUNIDADES Y EMPLEO 
Se desarrollarán planes para co-
lectivos con dificultades para la 
inserción laboral, como jóve-
nes, mayores de 55 años, para-
dos de larga duración o en ries-
go de exclusión social. Habrá un 
plan específico para atracción y 
retención del talento en la ciu-
dad, se impulsarán iniciativas 
de empleo sostenible, el impul-
so emprendedor en La Mari-
na, se simplificarán trámites y 
se apoyarán sectores como el 
agrícola y el comercial. 
DERECHO A LA CIUDAD 
La medida más destacada es la 
reurbanización de las plazas 
emblemáticas del centro: Bru-
jas, Mercado, Reina, Ayunta-
miento y San Agustín, tenden-
tes a una mayor peatonaliza-
ción. También se extenderá a 
los centros históricos y plazas de 
los barrios y pueblos, así como 
la movilización de solares para 
usos ciudadanos. 

Otro anuncio destacado es el 
impulso al Parque Central, el 
desarrollo del Parque de De-
sembocadura en Nazaret o el 
proyecto para renaturalizar el 
nuevo cauce del río Turia. 

En vivienda, se activará un 
plan de alquiler asequible, se 
movilizará suelo para construir, 
se exigirá el máximo legal de vi-
viendas públicas y sociales en 
los nuevos desarrollos y se aco-
meterá el mencionado recargo 
en el IBI a los grandes tenedores 
de viviendas vacías para que las 
pongan en el mercado y bajen 
los precios. También se recoge 
un «impuesto turístico progre-
sivo» con la aprobación previa 
de la Generalitat y «consensua-
do con el sector». 

En movilidad, se potenciarán 
los itinerarios peatonales en los 
grandes ejes, se impulsará el 
plan València Ciudad 30, el co-

che eléctrico y compartido, el 
plan director de la bici y se au-
mentarán las líneas de la Em-
presa Municipal de Transportes 
(EMT), además de crear nuevas 
rápidas y se impulsarán boni-
ficaciones a jóvenes y perso-
nas con ingresos reducidos. 

En servicios, apuesta por «se-
guir mejorando» la limpieza y 
por un nuevo contrato de jar-
dinería que potencie la gestión 
del arbolado. Se aumentará la 
plantilla de la Policía Local. 
CIUDAD DE LAS PERSONAS 
El Gobierno local se comprome-
te a extender la red pública de 
escuelas infantiles de 0 a 3 años 
con la recuperación de la ges-
tión y la construcción de nue-
vas. Habrá una nueva ordenan-
za de servicios sociales y un 
plan director analizará el dé-
ficit de instalaciones deportivas. 
LIBERTAD Y CULTURA 
Se elaborará un plan estratégi-
co cultural de la ciudad, se pro-
mocionarán las bibliotecas mu-
nicipales y se mejorarán los mu-
seos municipales. 
CAPITAL METROPOLITANA 
El Ayuntamiento impulsará en 
Les Corts la aprobación de una 
ley de capitalidad que dote a la 
ciudad de un estatuto especial 
con mayores competencias. 
Además, reivindicará grandes 
inversiones de otras adminis-
traciones: ayudas al transpor-
te metropolitano y mejora del 
servicio, conclusión de la línea 
10 de Metrovalencia, reforma de 
la estación de autobuses, sote-
rramiento de las vías del tren, 
cesión del puerto del Saler o in-
versiones culturales. 

Tras la rúbrica, Ribó destacó 
la voluntad de «concretar y de-
sarrollar todavía más» los ob-
jetivos y las líneas de trabajo. 
Gómez valoró que se ha forma-
do un gobierno «más maduro 
que abordará lo importante» 
tras las urgencias de 2015. ●

RIBÓ Y GÓMEZ firman el 
Acuerdo del Rialto, 
que incluye 64 
medidas y se evaluará 
de forma periódica 
EJES Apuesta por el 
feminismo, el empleo, 
la educación de 0 a 3 
años, el rediseño de 
plazas emblemáticas 
y una tasa turística  
MOVILIDAD Incluye la 
creación de nuevas 
líneas en la EMT, 
entre ellas rápidas 
ZONAS VERDES Pide 
concluir el Parque 
Central y materializar 
el de Desembocadura
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La Coordinadora Valenciana de 
ONGD y l’Observatori Ciutadà 
contra la Corrupció escenifi-
caron ayer una performance 
frente a la Ciudad de la Justi-
cia  coincidiendo con la recta fi-
nal del segundo juicio al excon-
seller de Solidaridad y exporta-
voz del PP en Les Corts, Rafael 
Blasco. Bajo el título Caso Blas-
co: seguimos limpiando la co-

rrupción, los intérpretes de la 
compañía teatral La Mar Salá 
–con boca, oídos y ojos tapa-
dos– trataron de representar a 
una Justicia que «no debe ser 
ciega, muda ni sorda», mientras 
que otros actores simulaban ser 
la ciudadanía, que con esco-
bas y demás material de sanea-
miento trataban de «limpiar» 
los restos de corrupción y exigir 

una «sentencia justa» en este 
caso, según la Coordinadora. 
Blasco no fue condenado en la 
primera pieza separada de esta 
trama y ahora, junto al resto 
de acusados, se enfrenta a una 
condena de hasta 16 años de 
prisión por el expolio de los fon-
dos de ayuda al tercer mundo 
entre 2008 y 2011, que depen-
dían de su Conselleria. ●

Miembros de diferentes ONG, ayer, durante un momento de la concentración en la Ciudad de la Justicia. MANUEL BRUQUE / EFE
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‘Performance’ 
para barrer  
la corrupción 

de la Albufera, que es la que se 
encarga de manejar las com-
puertas del lago. 

A través de un comunicado, la 
Junta de Desagüe calificó ayer 
de «incomprensible» esta po-
sición de Fiscalía de mantener 
causas abiertas contra ellos por 
el descenso de los niveles de 
agua. Creen que hay «una mano 
negra» y un «celo profesional 
exagerado», y defienden que 
ellos están cumpliendo «a ra-
jatabla» con esos niveles y que 
siempre les habían trasladado 
que el ministerio fiscal estaba 
satisfecho con sus actuaciones. 

«Es difícil entender que por 
una ‘presunta’ bajada de nivel 
de algún día determinado (por 
cierto, son filtraciones interesa-
das de datos internos) se alarme 
en todos los medios, cuando es-
tamos durante un mes con pla-
yas cerradas a todos los valen-
cianos y a los turistas, causando 
un daño irreparable al turismo, 
a la salud y afectando a tres mu-
nicipios, y no conocemos nin-
guna denuncia a los respectivos 
responsables políticos de los 
municipios afectados», apunta-
ron desde el organismo.  

«Es incomprensible que la Fis-
calía mantenga causas abiertas, 
cuando venimos cumpliendo a 
rajatabla con los niveles y el pre-

sidente de la Junta tanto en se-
siones ordinarias como en Jun-
ta General nos ha comunicado 
que la Fiscalía estaba muy con-
tenta con nuestras actuaciones, 
y así consta en las actas». 

En esta línea, consideraron 
«lamentable» haber conocido 
por la prensa «posibles sancio-
nes». Creen que lo que se pre-
tende es la «desaparición de una 
institución inmemorial que na-
ció para defender los intereses 
de los arrozales, que son los que 
dan vida a la Albufera».  

La Junta invitó a la Fiscalía 
«a visitar y conocer la Junta de 
Desagüe» porque «somos los 
primeros interesados y defen-
sores de su buen funcionamien-
to». «Somos responsables del 
desagüe al mar, pero no del es-
tado del lago», insistieron.  

La entidad pidió apoyo «uná-
nime» a los afectados, pues en 
caso contrario, «muchos tancats 
[las zonas de los arrozales] se ve-
rán obligados a dejar de culti-
var». Sobre la posibilidad de ser 
sustituidos en su tarea por la Di-
rección General del Medio Na-
tural, este organismo advirtió: 
«Ya veríamos lo que pasaba, por-
que la vigilancia es 24 horas al 
día los 365 días del año, y eso no 
lo aguanta ningún cargo ni fun-
cionario». ●

EL APUNTE 

Dentro de la 
normativa 
El director general de 
Medio Natural y Evalua-
ción Ambiental, Fran 
Quesada, señaló que a fi-
nales de mayo se detec-
tó un descenso del nivel 
de agua de la Albufera, 
por lo que se requirió a la 
Junta de Desagüe ser 
«diligentes» en el cumpli-
miento de la norma. No 
obstante, recalcó que el 
nivel «ahora mismo se 
encuentra dentro de lo 
que marca la normativa».
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39 personas atendidas 
por ahogamiento en lo 
que va de verano 
El Servicio de Emergencias Sa-
nitarias ha atendido a 39 perso-
nas por ahogamiento en lo que 
va de año, 15 de ellas con resul-
tado de muerte. Las asistencias 
se han producido en playas, em-
balses y piscinas de la Comu-
nitat. La Conselleria de Sanidad 
recomienda «extremar» la pre-
caución, pues el ahogamiento, 
además de la muerte, puede 
producir lesiones pulmonares o 
daños cerebrales irreversibles. 

Herido un motorista 
en Paterna 
Un motorista de 38 años su-
frió ayer un politraumatismo 
tras caer con su vehículo por un 
puente en la CV-365 en el tér-
mino municipal de Paterna. El 
Centro de Información y Coor-
dinación de Urgencias asistió a 
las 10.00 al herido, al que tras-
ladó al Hospital de Manises.  

El Oceanogràfic reabre 
la escalera dañada a la 
semana del incendio 
La escalera de acceso al área de 
Océanos del Oceanogràfic de 
València ya está abierta. Tras 
el incendio que sufrió el martes 
de la semana pasada, los servi-
cios de mantenimiento ya han 
conseguido reponer su acceso.

El servicio de Movilidad Soste-
nible abrió ayer el nuevo carril 
para bicis y patinetes que conec-
ta de manera directa el barrio de 
Natzaret con la fachada marí-
tima a través del puente de As-
tilleros. Este puente es el que 
menos tráfico motorizado regis-
tra de la ciudad pese a su gran 
número de carriles (seis hasta 
hace unos años).  

El concejal Giuseppe Grezzi 
explicó que «cuando en 2014 
se planteó realizar un carril pa-
ra bicicleta, se optó por empla-
zarlo en el espacio que ocupaba 
el más alejado del núcleo pobla-
cional de Natzaret y del des-
tino y origen principal de sus 
desplazamientos, La Marina y 
la fachada marítima norte de 
la ciudad, además de hacer dis-
currir parte de su recorrido por 
una acera en la que acababa de-
sapareciendo» lo que propicia-
ba el uso de la acera en lugar del 
carril bici.  Con la nueva cone-
xión se ha dado solución a esta 
circunstancia, mediante un 
nuevo itinerario de aproxima-
damente 700 metros de longi-
tud, bidireccional, segregado 
sobre la calzada y 2,50 metros de 
ancho.  ●  

Abre el carril 
bici y patinete 
que conecta 
Natzaret y  
La Marina

R.V.  
zona20valencia@20minutos.es / @20mValencia 

El alcalde de València, Joan Ri-
bó, destacó ayer la necesidad de 
una aportación de caudal eco-
lógico del Júcar a la Albufera 
que garantice unos niveles mí-
nimos de agua que impidan la 
salinización del lago, considera-
do uno de los humedales más 
importantes de Europa. 

Ribó, que hizo estas declara-
ciones al ser preguntado por la 
decisión de la Fiscalía de Valen-
cia de investigar por la vía penal 
la merma de agua en el lago, 
subrayó que es necesario «con-
jugar» los intereses de los labra-
dores con los de la Albufera. 

Según el alcalde de València, 
«es un problema importante en 
el que nos jugamos la saliniza-

ción o la no salinización de la Al-
bufera. Creo que hemos de 
cumplir las normas, y así lo he-
mos reiterado a la Junta de De-
sagüe, y no bajar de determi-
nados niveles de agua». 

«La Albufera necesita apor-
taciones de agua de la cuenca 
hidrográfica del Júcar, y hasta 
ahora no se está avanzando en 
ese aspecto», dijo Ribó, para 
quien es «imprescindible» por-
que «la Albufera sin el Júcar di-
fícilmente puede vivir». 

Arguyó que la Confederación 
Hidrográfica del Júcar «tiene la 
obligación de concretar ese cau-
dal, porque si eso no se resuelve 
habrá otros problemas». 

Asimismo insistió en que «ne-
cesitamos tener unos niveles 
mínimos de agua en la Albufe-

ra, porque, si se salinizara, per-
dería la Albufera, pero también 
la gente que trabaja el arroz. Per-
deríamos todos». 

El miércoles fue cuando se hi-
zo público que la Fiscalía pro-
vincial ha incoado por una par-
te diligencias de investigación 
penal y por otra preprocesales 
contencioso administrativas 
tras conocer el «alarmante» 
descenso de los niveles de agua 
del lago de la Albufera. El mi-
nisterio público atribuyó esta 
merma a la Junta de Desagüe 

València pide agua del 
Júcar para ‘salvar’ el 
caudal de la Albufera
La Junta de Desagüe, que maneja las compuertas del lago, 
asegura que cumple «a rajatabla» con los niveles de agua

●7 
20M.ES/VALENCIA 
Consulta más artículos sobre la 
actualidad en este enlace o en 
nuestra web 20minutos.es
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JESÚS MORALES 
jmorales@20minutos.es / @jesusmorales01 

El presidente Sánchez ha ase-
gurado que le llamará a usted 
y a los líderes de PP y Cs. ¿Qué 
espera de la conversación? 
Espero que el PSOE termine de 
decidirse a la hora de buscar so-
cio. Es poco creíble decir que 
se quieren hacer políticas de 
izquierdas y al mismo tiempo 
estar interpelando permanen-
temente a la derecha. Hay que 
tener paciencia con el PSOE, y 
nosotros la vamos a seguir te-
niendo. Estoy convencido de 
que finalmente van a concluir 
que la vía más sensata –y ade-
más la única posible– es que ne-
gocien un acuerdo de coalición 
con nosotros. 
Sánchez insiste en que el acuer-
do es posible con Podemos, pe-
ro siempre que usted no entre 
en el Consejo de Ministros. 
¿Hay margen para el pacto? 
No es sensato plantear los vetos 
como clave de la relación con un 
socio. Y creo que Sánchez debe-
ría explicar las razones. Noso-
tros jamás vetaríamos a nadie 
del PSOE y muchísimo menos 
a su líder y candidato. Si el PSOE 
pone encima de la mesa vetos, 
es que no busca el acuerdo, es 
que busca una excusa.  
Sánchez sugirió en La Sexta 
que ese veto es porque usted no 
defiende la democracia.  

Creo que Pedro Sánchez se va 
a disculpar y que no ha queri-
do decir eso. Referirse al secre-
tario general de la fuerza que 
quieres que te apoye diciendo 
que no defiende la democra-
cia... Es algo que no van a enten-
der ni sus votantes. Pedro se ha 
equivocado, ha tenido un lapsus 
afirmando que nosotros no cre-
emos en la democracia. 
Pues lo ha dicho al menos dos 
veces. 
Pues no debería olvidar que es 
presidente del Gobierno porque 
nosotros le apoyamos en la mo-
ción de censura. 
Para usted, ¿cuál es el motivo 
por el que no hay pacto? 
Creo que al PSOE le falta asumir 
que en España se ha instalado la 
cultura de la coalición. Quiere 
gobernar en solitario, con solo 
123 diputados, para buscar 
acuerdos con la derecha en eco-
nomía y los grandes temas y con 
nosotros en algunas cuestiones 
sociales.  
¿Y el hecho de que el PSOE tras-
lade versiones diferentes sobre 
las conversaciones entre Sán-
chez y usted?  
Un día el PSOE dice: el proble-
ma es que Iglesias pide la vice-
presidencia; después, Pedro 
Sánchez lo desmiente; luego di-
ce una cosa y la contraria... Creo 
que nadie lo entiende. Esa ob-
sesión por tener todos los sillo-

nes, por no compartir responsa-
bilidades, por quedarse con to-
do el poder, es lo que les está 
empujando a una estrategia 
errática.  Hay que tener pacien-
cia. Estamos convencidos de 
que el PSOE va a entrar en razón 
y que Pedro Sánchez va a recti-
ficar ese tono bronco. 
¿Todavía tiene fe? ¿Todavía tie-
ne esperanza en que realmente 
pueda haber un giro por parte 
del PSOE y haya una entente? 
Ni fe, ni esperanza. Tengo con-
vicción porque los resultados 
electorales fueron los que fue-
ron. El PSOE tuvo 7,4 millones 
de votos, nosotros tuvimos 3,7 
millones. Esos resultados impo-
nen lo que ya ocurre en 20 de los 
28 Gobiernos de la UE, que es un 
Gobierno de coalición.  Ya pro-
bamos con la moción de censu-
ra un gobierno en solitario y 
funcionó mal. Por eso estoy 
convencido de que Sánchez y el 
PSOE van a entrar en razón. 
¿Funcionó mal? 
Claro que sí. La prueba de ello es 
que hubo que adelantar las elec-
ciones, porque fue un gobier-
no que no dio estabilidad, fue 
incapaz de sacar los Presupues-
tos adelante. Aún siguen prorro-
gados los de Montoro.  
 ¿Se toma el veto de Sánchez 
a su figura como algo personal? 
Para nada. 
Pero cuando ve que Ximo Puig 

no tiene ningún problema en 
contar con Mónica Oltra, o Re-
villa con el líder del PSOE cán-
tabro, o Colau con Collboni... 
¿no cree que la posición de Sán-
chez hacia usted es algo más 
que estrategia política? 
Para nada. La relación con Pe-
dro Sánchez es cordial. Entien-
do perfectamente que él quie-
ra todo el poder para sí mismo. 
Eso es lógico en una mente po-
lítica. Pero para eso hay que te-
ner los votos suficientes. Insis-
to en que hay que tener pacien-
cia. Con la máxima cordialidad 
e incluso con ironía, le diré: pe-
ro Pedro, ¿cómo es esto de que 
yo no creo en la democracia? 
¿Cómo dices estas cosas? 
 ¿Le habían acusado de anti-
demócrata antes? 
Muchas veces. José María Az-
nar lo hizo en varias ocasiones 
en sede parlamentaria. Pero 
nunca imaginé que lo hiciera 
Pedro Sánchez, y que lo hicie-
ra a cuatro días de presentarse a 
una investidura. 
En el Gobierno manejan infor-
mes que dicen que el PSOE ten-
dría hasta 20 diputados más en 
unas nuevas elecciones y Pode-
mos perdería diputados. ¿Es 
consciente de que con su ór-
dago puede jugarse la viabi-
lidad de Podemos? 
Si el PSOE está dispuesto a lle-
var a una repetición electoral a 

los españoles porque las en-
cuestas les dicen que le va a ir 
bien, que lo expliquen. Sería 
una irresponsabilidad. Si hacen 
eso, la gente se enfadará. 
Pero dejarían a Podemos en el 
precipicio.  
Eso lo tiene que decidir el PSOE. 
Insisto en que los españoles no 
lo entenderían.  
¿Usted cree que su electorado 
estaría movilizado o que iría a la 
abstención? 
Si le soy sincero, la posibilidad 
de que haya una repetición elec-
toral no la contemplo. 
¿Vamos a un acuerdo en julio?  
Creo que hay que tener pacien-
cia y más tarde o más temprano 
el PSOE va a entender el vere-
dicto de las urnas y va a enten-
der que los ciudadanos han vo-
tado que los partidos se pongan 

de acuerdo, que colaboren y que 
compartan responsabilidades. 
¿En cuatro días cree que el 
PSOE puede hacer ese giro? 
Si no es en julio, será en agosto 
o en septiembre. 
Sánchez insiste en que en sep-
tiembre no hay opción. 
Claro que hay opción. Es evi-
dente que si el PSOE falla en 
esta investidura, no le queda-
rá más remedio que hacer lo 
que no ha hecho en los últimos 
90 días, que es negociar un Go-
bierno. 
Si al final usted mantiene la po-
sición y Sánchez consigue con-
vencer para que voten sí a 
JxCat, ERC, Bildu y PNV, ¿usted 
se abstendría para facilitar la in-
vestidura? 
Nuestra posición la han marca-
do los inscritos, no los movi-
mientos de las fuerzas políti-
cas independentistas. Y los ins-
critos en Podemos acaban de 
votar con un 70% que quieren 
un gobierno de coalición. 
¿Esa consulta a las bases ha 
sido una mascarada, como ha 
dicho el presidente? 
Bueno, es lo que debería hacer 
una fuerza democrática. El 
PSOE hizo una consulta para 
avalar su pacto con Ciudadanos, 
en la que ni siquiera aparecía 
la palabra Ciudadanos. En la 
nuestra aparecían claramente 
dos posibilidades. 

«Si Sánchez pone vetos 
es que no busca un 
acuerdo, sino excusas» 

«Se disculpará. Con ironía  
le diré, ¿pero Pedro, cómo 
es eso de que yo no creo 
en la democracia?» 

«Que el PSOE nos llevase 
a otras elecciones porque 
las encuestas les dicen 
que le va a ir bien sería 
una irresponsabilidad»
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El líder de Podemos no 
ve «sensato» el veto de 
Sánchez a que esté en el 
Consejo de Ministros y 
dice que el PSOE se equi-
vocará si hay elecciones

G  
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Pablo Iglesias 
«Hay que tener  
paciencia con el PSOE;  
creo que habrá  
gobierno de coalición»
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Pero no introdujo la posibilidad 
de que los militantes aceptasen 
una coalición asumiendo el ve-
to de Sánchez hacia usted. 
No nos habían trasladado ese 
veto cuando convocamos la 
consulta, pero lo hubiéramos 
incluido, un Gobierno de coa-
lición con veto del secretario ge-
neral. Que decidan los inscritos 
de Podemos. Es evidente que el 
PSOE no quiere gobernar con 
Unidas Podemos, prefiere un 
acuerdo con la derecha. Pero no 
le va a quedar más remedio que 
ponerse de acuerdo. 
¿Usted percibe que la gente es-
tá harta de esta situación? 
Claro. Creo que a la gente no le 
apetece volver a votar. 
¿Y usted asume que es en bue-
na parte culpa de los políticos? 
La gente ha votado que los polí-
ticos nos pongamos de acuerdo. 
Hace falta un Gobierno de iz-
quierdas que baje la factura de 
la luz, que controle el mercado 
del alquiler, que asegure que 
hay una reforma fiscal justa y re-
distributiva, que reduzca la pre-
cariedad laboral, y para ello es-
tamos dispuestos a renunciar 
a parte de nuestro programa, a 
ser flexibles, a buscar diferentes 
fórmulas, mientras que algunos 
siguen pensando que esto es el 
país de las mayorías absolutas 
donde un partido acapara to-
do el poder. 
Pero su línea roja es que el se-
cretario general esté en el Go-
bierno. 
Nosotros planteamos que no 
puede haber vetos. Nosotros no 
hemos planteado ninguna línea 
roja y no se nos ocurriría vetar a 
nadie del PSOE. No entende-
mos que ellos planteen vetos. 
Entre lo dicho por Sánchez hay 
frases como que «un  Gobier-
no con Pablo Iglesias no funcio-
naría»; «el único obstáculo para 
que haya acuerdo es Iglesias», 
«Con él no sería un Gobierno 
funcional».  
Desde luego es una manera de 
buscar acuerdos un tanto he-
terodoxa, eso se lo reconozco. 
Cuando uno se presenta a la in-
vestidura, dedicar esos adjeti-
vos al líder del principal socio es 

una manera de negociar que 
quizás se estudie en las Faculta-
des de Ciencias Políticas, por-
que es llamativa. 
¿Se puede saber qué le dicen   
sus compañeros dirigentes de 
Podemos? 
No dan crédito a que se falte el 
respeto a cuatro millones de 
ciudadanos y a una fuerza polí-
tica con la que se aspira a gober-
nar de manera colectiva. 
¿Asume que una parte de la po-
blación culparía a su partido de 
que no haya un gobierno de iz-
quierdas ? 
Nosotros vamos a ser muy 
coherentes con nuestro progra-
ma y con nuestro mensaje. 
A veces se olvidan las conse-
cuencias de que no haya gobier-
no. No tenemos Comisionado 
para la pobreza infantil, ni pre-
sidente del CGPJ, ni director del 
CNI, ni tenemos ministra de Po-
lítica Territorial. ¿Realmente el 
país puede aguantar esa situa-
ción? 
Yo creo que no, por eso no com-
prendo la actitud del PSOE y de 
Pedro Sánchez. Ni yo ni creo 
que ya nadie. 
¿Y usted por responsabilidad 
no debería abstenerse? 
Nuestra postura en la inves-
tidura la deciden los adscritos. 
¿Y no cree que usted puede es-
tar cayendo en la trampa de ser 
la excusa para otras elecciones 
y que el PSOE amplíe su dife-
rencia con Podemos? 
Que lo diga quien esté cómo-
do con ese bloqueo y quiere 
obligar a los ciudadanos espa-
ñoles a votar otra vez para acu-

mular todo el poder y no com-
partir responsabilidades. Creo 
que los españoles no entende-
rían eso. Me atrevo a hacer una 
predicción: creo que si Pedro 
Sánchez obliga a los españoles 
a votar otra vez, no será presi-
dente de España nunca. 
¿Cómo contempla usted una in-
vestidura en septiembre? 
No puede extrañar a nadie que 
esto ocurra. En este país nun-
ca ha habido un Gobierno  de 
coalición. Hay que tener pa-
ciencia, nosotros no vamos a 
perder los nervios, no vamos a 
descalificar al PSOE, ni a Sán-
chez, aunque un día diga una 

cosa, al otro día su contraria y al 
tercer día vuelva a rectificar. El 
PSOE entenderá el momento 
histórico en el que está España. 
Imagine que al final hay un Go-
bierno de coalición, ¿en qué se 
notaría respecto al último año? 
Por fin una parte de las cosas 
que se dicen en campaña se lle-
varían a cabo; por fin podría-
mos bajar la factura de la luz, 
por fin podríamos bajar el pre-
cio del alquiler, interviniendo el 
mercado del alquiler; por fin po-
dríamos subir un poco más el 
salario mínimo; por fin podría-
mos tener una fiscalidad más 
justa; por fin podríamos mejo-
rar los servicios públicos. Y por 
fin habría un Gobierno al que 
no le temblarían las piernas pa-
ra decirle ciertas cosas a las eléc-
tricas que suben la factura de la 
luz a los compatriotas. 
Igual que dicen con Podemos sí, 
pero sin su líder, ¿usted valora 
decir al PSOE lo mismo? 
No lo haríamos. Supongo que 
para muchos sería tentador ve-
tar a Sánchez y plantear un go-
bierno encabezado por muje-
res. Pero nosotros respetamos 
al PSOE. Y eligió a Sánchez de 
candidato y los españoles le vo-
taron con un amplio respaldo.

«Si no es en julio, será en 
agosto o en septiembre, 
pero tendrán que 
negociar un gobierno» 

«Respetamos al PSOE y 
no le plantearíamos vetar 
a Sánchez y pedir que 
hubiese una presidenta» 

«Con Podemos en el 
gobierno bajaría el recibo 
de la luz y el alquiler; y la 
fiscalidad sería justa»

ARANCHA RÍOS 
arancha.rios@20minutos.es / @aranchariosp 

El último informe que pre-
sentó ayer el Consejo de la Ju-
ventud con datos del segun-
do semestre de 2018 ha em-
pujado a los responsables de 
este organismo a exigir la 
puesta en marcha de un par-
que público de viviendas. Los 
expertos también han expre-
sado que consideran impres-
cindible un Secretario de Es-
tado de Juventud que depen-
da del Ministerio de la 
Presidencia, además de una 
comisión en el Congreso de 
los Diputados que trate de 
mejorar la situación de vulne-
rabilidad de la población jo-
ven española. 

Según este estudio, la pro-
porción de jóvenes emanci-
pados aumentó entre 2001 y 
2008, pero a partir de ese úl-
timo año fue disminuyendo 
hasta regresar a cotas seme-
jantes a las de la década de los 
noventa. Durante la segunda 
mitad del año pasado, solo 
el 19% de los jóvenes meno-
res de 30 años logró eman-
ciparse en España. Es más, en 
seis comunidades autóno-
mas (Andalucía, Castilla y Le-
ón, Castilla-La Mancha, Ex-
tremadura, el País Vasco y 
Cantabria) esta proporción 
no alcanzó el 17%.   

Las principales razones que 
explican esta realidad son el 
precio del alquiler y la pre-
cariedad laboral que sufren 
los jóvenes: para que uno de 
ellos pueda alquilar en so-
litario tiene que destinar más 
del 90% de su salario en el 
arrendamiento del piso. Por 
eso, el alquiler ha perdido te-
rreno como fórmula mayo-
ritaria entre los jóvenes 
emancipados que no pueden 
dar el salto a la compra y que 
optan por casas cedidas por 

las familias que disponen de 
una segunda residencia. Se-
gún los cálculos de los res-
ponsables del informe, el pre-
sidente del Consejo de Juven-
tud, Manuel Ramos, y el 
sociólogo Joffre López, los jó-
venes tendrían que ganar un 
salario de 22.000 euros para 
poder adquirir una vivienda. 

No obstante, tener trabajo 
no garantiza a los jóvenes es-
tar fuera de los índices de po-
breza y exclusión ya que, a 
pesar de que la tasa de em-
pleo juvenil experimentó una 
notable mejoría en 2018, la 
temporalidad siguió siendo 
«extremadamente elevada»: 
el 55,5% de los asalariados jó-
venes tenían contratos tem-
porales, cuando la media en 
el conjunto de la población 
era del 26,9%. Además, en el 
mismo trimestre de 2010, el 
porcentaje sobre la tempora-
lidad del empleo juvenil era 
casi diez puntos menos que 
el del año pasado.  

Según Ramos, aplicando las 
medidas que proponen des-
de el Consejo se conseguiría 
frenar la «parálisis» en la que 
viven los jóvenes, lastrada 
por los problemas que llevan 
arrastrando desde hace déca-
das. El presidente del orga-
nismo piensa que persiste la 
opinión generalizada de que 
no pasa nada «porque la ju-
ventud sea precaria, pues en 
un futuro vivirá bien». ●

LOS EXPERTOS 
proponen varias  
medidas para paliar  
la vulnerabilidad  
de los jóvenes                       

LA PROPORCIÓN  
de los emancipados 
disminuyó hasta 
cotas similares  
a las de los años 90   

PRECARIEDAD LABORAL  
y precio del alquiler  
son las razones que 
explican que sigan 
viviendo en casa 

#JóvenesVulnerables

El Consejo de la 
Juventud pide más 
vivienda pública

EN CIFRAS 

19% 
de los jóvenes menores 
de 30 años logró eman-
ciparse en el segundo 
semestre de 2018.  

22.000 
euros tendrían que ga-
nar los jóvenes para po-
der acceder a una vi-
vienda en propiedad, 
según han afirmado 
desde el Consejo de Ju-
ventud.  

90% 
del salario que reciben 
en sus empleos (mu-
chos de ellos tempora-
les) lo destinan a pagar 
el alquiler de la vivienda.   

2008 
fue el año en el que la 
población joven espa-
ñola comenzó a sufrir 
los efectos de la crisis al 
no tener la libertad sufi-
ciente para decidir 
cuándo emanciparse.

No viven donde les gustaría  
●●●  El 80% de los jóvenes (personas de entre 16 y 34 
años que viven en España) no residen donde preferi-
rían hacerlo. Esta situación se genera, principalmen-
te, por la falta de recursos económicos de este sector 
de la población.  Además, el alto índice de paro de me-
nores de 25 años y la extendida precariedad del mer-
cado laboral español eleva hasta los 30 años la media 
de edad a la que los jóvenes españoles pueden permi-
tirse abandonar el hogar familiar. 

El presidente del Gobierno en 
funciones dejó ayer claro que 
no quiere a Pablo Iglesias en 
su Gobierno, que «no se dan las 
circunstancias» para ello y «no 
funcionaría» por sus «divergen-
cias». Además de para no tener 
que soportar en el Ejecituvo 
situaciones como el voto ne-
gativo de Podemos a la inves-
tidura en la La Rioja o a un so-
cio que no se «fía» de él, Sán-
chez insistió en Cataluña. Ante 
la sentencia del procés que se 
espera para el otoño, recordó 
que Iglesias cree que hay «pre-

sos políticos» en España y dijo 
que no puede «permitirse el lu-
jo de tener un vicepresidente 
que por lealtad lo único que ha-
ga es mirar a otro lado» si el so-
beranismo vuelve a desafiar al 
Estado. «Necesito un vicepresi-
dente que respete la democra-
cia», dijo, sugiriendo que Igle-
sias no lo hace. 

Como parecía, la presencia de 
Iglesias en el Gobierno es el 
principal «escollo» para un 
acuerdo de cara a la investidu-
ra pero no parece que Sánchez 
vaya a moverse de su última 

Sánchez: «Necesito un vicepresidente 
que defienda la democracia»

oferta, una coalición con miem-
bros técnicos de Unidas Pode-
mos, pero no con Iglesias.  

Advirtió de que él solo será 
candidato a la investidura en 
julio y que la oferta de coalición 
que hace a Podemos solo esta-
rá sobre la mesa en la sesión 
de investidura de la semana 
que viene. Más allá, decaerá. 
«Apelaré a la responsabilidad 
de todos y a la abstención», que 
ayer volvió a pedir PP y Cs,  con 
el argumento de que así «el vo-
to de los independentistas no 
tendrá ningún valor». ● C.P.

●7 
20M.ES/NACIONAL 
Lee la entrevista íntegra al líder de 
Unidas Podemos y más información 
sobre la investidura en 20minutos.es
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Le niegan la custodia 
compartida por su 
larga jornada laboral 
Una sentencia de la Audiencia 
Provincial de Badajoz ha revo-
cado la custodia compartida a 
un padre cuya profesión de 
camarero le hacía difícil cum-
plimentar sus deberes paren-
tales diarios debido a su ex-
tensa jornada laboral.  

Aumenta el número de 
mujeres que se dedican 
a la investigación 
El CSIC publicó ayer el infor-
me Mujeres Investigadoras co-
rrespondiente al año 2019, que 
revela que la proporción de pro-
fesoras de investigación ha au-
mentado en España, pero que 
en el personal en formación ha  
disminuido el número de muje-
res en los últimos años. 

Las hijas de la víctima  
de Borja suspenderían 
su pena si las indemniza 
El abogado de las hijas de Pedro, 
el hombre que murió como con-
secuencia de los golpes que le 
propinó Borja para recuperar el 
bolso de una mujer que la víc-
tima le había robado, ha indica-
do que sus representadas solo 
aceptarían la suspensión de la 
pena de prisión impuesta al jo-
ven si este hace efectiva la in-
demnización de 180.000 €.

20’’

El Tribunal Constitucional 
avaló ayer que los menores 
transexuales con «suficiente 
madurez» y en una «situación 
estable de transexualidad» 
puedan solicitar el cambio de 
género en el registro civil.  

Hasta ahora, la ley que regu-
la el cambio de sexo en el DNI 
obligaba al sujeto a ser mayor 
de edad para solicitarlo. Sin 
embargo, desde ayer el Tri-
bunal Constitucional sostiene 
que esta norma es inconsti-
tucional y permitirá que los 
menores puedan acometer el 
cambio que se adecúe a su ver-
dadera identidad en el DNI. 

Considera que la restricción 
legal que hasta ahora impera-
ba aprecia la vulneración del 
principio de desarrollo de la 
personalidad y del derecho 
a la intimidad. 

Al Alto Tribunal le surgieron 
dudas sobre esta cuestión 
después del recurso plantea-
do por una familia cuyo hijo, 
que en ese momento tenía 14 
años, quería cambiar de géne-
ro en el DNI porque, aunque 
nació y fue inscrito como mu-
jer, desde muy pequeño se 
sintió varón. ● 

Los menores 
transexuales  
con «madurez» 
pueden cambiar 
su género del DNI
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Más de 30 muertos en un incendio en Japón

En la imagen, los bomberos 
buscan posibles víctimas 
del incendio provocado en 
el Kyoto Animation. EFE

Los estudios Kyoto Animation, 
en los que se producen  pelícu-
las de cine y programas de ani-
me para la televisión de Japón, 
sufrieron ayer un incendio in-
tencionado en el que murieron 
al menos 33 personas y hubo 

decenas de heridos, una trein-
tena de ellos permanecían en 
estado grave al cierre de esta 
edición (23.00 h). El edificio de 
tres plantas, ubicado en Kyoto, 
fue consumido rápidamente 
por las llamas que provocó el 

sospechoso con un líquido in-
flamable, quizás gasolina. El 
autor del fuego fue detenido 
por las autoridades niponas. 
En el momento del siniestro 
había unas 70 personas dentro 
del edificio siniestrado. ● 

R. B. 
zona20Barcelona@20minutos.es / @20mBarcelona 

El Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) comprobará si 
la Generalitat de Cataluña ha 
«accedido indebidamente» a 
datos judiciales en los ordena-
dores de los magistrados en los 
juzgados y tribunales catalanes 
para hacer actividades de ins-
pección, control o seguimiento.  

Según informó ayer el CGPJ 
en un comunicado, la Comisión 
Permanente de este órgano ha 
tomado esta decisión después 
de que varios jueces comunica-
ran que en sus ordenadores ha-
bía aparecido un mensaje de la 
Secretaría de Administración 
y Función Pública de la Genera-
litat en el que se les informaba 
de la posibilidad de acceso a sus 
equipos para llevar a cabo labo-

res de «control y seguimiento».  
De acuerdo con la información 
aportada por esos jueces y con-
firmada por la Sala de Gobierno 
del Tribunal Superior de Justi-
cia de Cataluña, para que los 
jueces pudieran superar esa 
pantalla y acceder a sus equipos 
debían pinchar una pestaña de 
«confirmación de lectura» tras 
un mensaje que incluía una 
«manifestación expresa» del co-
nocimiento de los términos y 
condiciones de la instrucción en 
virtud de la cual se planteaba 
ese acceso, la 3/2018 de ese de-
partamento de la Generalitat.  

El CGPJ, órgano responsable 
de la protección de datos en los 
tratamientos jurisdiccionales, 
ha requerido a la Generalitat pa-
ra que suspenda provisional-
mente «toda actividad de ins-

pección, control o seguimien-
to sobre tratamientos jurisdic-
cionales» y para que, en el plazo 
de quince días, «informe de ma-
nera pormenorizada de todos 
los accesos que se hayan lleva-
do a cabo en Juzgados y Tribu-
nales de Cataluña». Y ha acorda-
do abrir diligencias informati-
vas para investigar eventuales 
accesos indebidos a tratamien-
tos jurisdiccionales para acti-
vidades que no estén previstas 
en la Ley Orgánica del Poder Ju-
dicial.   

Un portavoz del Departamen-
to de Justicia negó ayer rotun-
damente a la agencia Efe que 
la Conselleria haya intentado 
acceder a información reser-
vada y precisó que el mensaje 
aparecido en el ordenador de los 
juzgados se ha enviado a todos 
los trabajadores de la Genera-
litat, en el marco de una inicia-
tiva que pretende recordarles 
que los equipos informáticos 
son para uso estrictamente la-
boral, no para fines personales. 

El CGPJ investiga si la 
Generalitat «accedió» a 
ordenadores de jueces
Varios magistrados comunicaron que  
en sus ordenadores apareció el mensaje  
de que podían acceder a sus equipos

Según este portavoz, esa cam-
paña sobre el uso de los equi-
pos informáticos de la Genera-
litat ha sido promovida por el 
Departamento de Políticas Di-
gitales, sin que la Conselleria 
de Justicia haya intervenido 
en el mismo. Desde este depar-
tamento aseguran que el CGPJ 
les remitió el miércoles una 
carta para pedir explicaciones 
por el mensaje aparecido en 
los ordenadores y lamentan 
que el poder judicial haya de-
cidido hacer pública la inves-
tigación abierta sin dar opor-
tunidad a la Generalitat de dar-
les su versión.  

En el marco de la investiga-
ción abierta, el CGPJ ha reco-
mendado al Centro de Docu-
mentación Judicial que rea-
lice las comprobaciones 
técnicas correspondientes pa-
ra determinar si se han produ-
cido esos accesos indebidos 
en los Juzgados y Tribunales de 
Cataluña.  

En 2017, el Departamento de 
Justicia soliviantó a los jueces 
catalanes con su intento de ac-
ceder a los sistemas informá-
ticos de los juzgados para eva-
luar su trabajo y productividad, 
lo que motivó que el CGPJ de-
negara autorización para hacer-
lo a los evaluadores designados 
por la Generalitat, aduciendo 
que podría afectar a informa-
ción personal y confidencial. ●

Relaciones enrarecidas   
●●●  Las relaciones entre el poder judicial en Cataluña y la 
Generalitat –con competencias sobre los medios materiales 
y el personal laboral de los juzgados– se han enrarecido en 
los últimos años, en el marco del proceso independentista.  
El último desencuentro por la investigación abierta por el 
CGPJ coincidió con la comparecencia de la consellera de 
Justicia, Ester Capella, en el Parlament, donde criticó el dis-
positivo de Mossos ordenado por el TSJC para proteger los 
juzgados, ante las protestas independentistas. 

Imagen de archivo del presidente del CGPJ, Carlos Lesmes. ACN
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El relieve marca la ruta. La cumbre de 
Peñalara, con 2.428 metros, es el punto 
más alto de la provincia de Segovia y es 
visible desde muchos kilómetros de 
distancia. Se encuentra en el límite pro-
vincial, igual que el puerto de Navace-
rrada, que es el más alto de la sierra de 
Guadarrama. Un buen lugar para em-
pezar una ruta llena de atractivos natu-
rales, culturales y gastronómicos. Des-
de el puerto se pueden emprender 
magníficas caminatas por la ladera nor-
te de Siete Picos, como la que sigue el 
Camino Schmidt hasta el puerto de la 
Fuenfría y continúa más allá. Por este 
puerto pasaba la calzada romana que 
bajaba a la ciudad de Segovia, donde 
moteros y  ciclistas tienen  muy bien me-
dida cada curva.  

Felipe V eligió para su palacio se-
rrano un paraje cercano donde había 
una ermita construida a San Ildefonso. 
Allí permanece aún el real sitio: un in-
menso palacio, síntesis de barroco es-
pañol y el neoclásico francés, que pro-

bablemente sea la obra más grandiosa 
del siglo XVIII y que es descrito como el 
triunfo del estilo europeo sobre lo celti-
bérico y lo morisco. Espléndido es el 
palacio, pero más aún las fuentes de 
los jardines, que se acaban di-
luyendo hasta convertirse 
en bosque. Este conjunto 
que conforman la cons-
trucción y su majestuo-
sa arboleda y que se 
desliza desde la cima 
de Peñalara es uno de 
los más atractivos que se 
puedan imaginar. 

Seguimos nuestro tran-
quilo recorrido y pasamos por luga-
res como Torrecaballeros, con una igle-
sia románica muy modificada y donde 
abundan los asadores especializados 
en lechazos y cochinillos. El camino si-
gue por Brieva, refugio de artistas y ar-
tesanos,  y Torreiglesias, donde las ca-
lles todavía  huelen a pan recién hecho. 
Proseguimos hacia Turégano, que ofre-

ce una de las imágenes más reconoci-
das de toda la provincia con su ancha 
plaza Mayor, rodeada de soportales y 
coronada por su imponente castillo, 

que se erige en lo alto del lugar. 
Este cerro del Altozano 

fue ocupado primero por 
un castro arévaco, del 

que a día de hoy toda-
vía se conservan algu-
nos restos, antes de 
ser fortificado por los 

romanos y más tarde 
por el conde Fernán 

González. Un obispo edifi-
có la iglesia de San Miguel y la 

casa fuerte de los religiosos, que 
además sirvió de archivo antes de que 
fuera rodeado por las murallas del cas-
tillo que se levantó por los partidarios 
de Doña Isabel en medio de las disputas 
por la ocupación del trono de Castilla.  

Por los alrededores de Turégano 
se puede vagar tranquila-
mente en busca de aldeas 

poco conocidas en medio de parajes 
solitarios, donde los árboles de ribera 
señalan los emplazamientos de ríos y 
arroyos. Si buscamos pueblos  peque-
ños, podemos pasar por Muñoveros, 
Valdevacas y Guijar, Cubillo, Caballar o 
La Cuesta. 

En esta zona  la carretera no se mi-
de en kilómetros.  En cada plaza  dan 
ganas de parar el coche y pasear en la 
soledad que ofrecen los campos caste-
llanos, ese campo de valles apartados, 
encinares y rapaces que recorren el an-
cho cielo. 

Pero, sobre todo, hay que ir a Soto-
salbos. Aquí está la iglesia de San Mi-
guel, del siglo XI o XII, la primera muestra 
del románico verdaderamente segovia-
no: un verdadero tesoro. Lo más desta-
cado es una bellísima galería con cuatro 
arcos de medio punto y otros tres  
apuntados, donde hay algunos capite-
les realmente admirables. 

1

Una ruta por el santuario de ciclistas

EXCURSIÓN DE 
LA CUMBRE 

AL VALLE 
SEGOVIANO

Una ruta 
vertiginosa desde el 

puerto de Navacerrada 
hasta Turégano (2). La iglesia 

de la Vera Cruz (1), SSotosalbos 
o Torrecaballeros se acoplan 
al encanto de pueblos como 

Muñoveros (3), Brieva o 
Torreiglesias.

la ruta: 69,4 km
Valsaín 

Real Sitio de San Ildefonso 
Torrecaballeros 

Brieva 
Torreiglesias 

Turégano 
Muñoveros 
La Cuesta 

Sotosalbos

Casa Felipe 
Carretera de Soria, 40160 
Torrecaballeros (Segovia)

para comer

REALIZADO POR BLUEMEDIA STUDIO

2

3
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LLEGADA A LA LUNA 50 AÑOS DE UNA MISIÓN HISTÓRICA
G  
20MINUTOS CON... 

Ricardo 
Artola 
«La carrera 
espacial fue 
una guerra  
de prestigio» 
Ricardo Artola ha consagrado 
su vida a la palabra escrita y a 
la historia. En su faceta de edi-
tor ha pasado por sellos tan cé-
lebres como Alianza o Planeta 
hasta lanzar el suyo propio: Ar-
zalia. Comparte sus reflexiones 
con 20minutos sobre la batalla 
que libraron EE UU y la URSS 
por plantar primero su bandera 
en la Luna. 
En su libro, usted dice que Julio 
Verne y su De la Tierra a la Lu-
na fue una inspiración para los 
iniciadores de la carrera espa-
cial. En un sentido figurado se-
ría el gran pionero, sin duda. 
Porque encendió las imagina-
ciones de Von Braun, Korolev… 
Julio Verne les proporcionó un 
discurso y un relato. La figura de 
Julio Verne es muy importan-
te como excitador de las pasio-
nes, de los sueños...  
El lanzamiento del Sputnik I en 
1957 por la URRS generó gran 
histeria en EE UU. Efectivamen-
te. Eso está muy bien reflejado 
en el cine. Se refleja bien ese cli-
ma que había en la Guerra Fría. 
En este caso los soviéticos se es-
taban adelantando aunque en 
términos militares fue irrele-
vante. Por parte de los sovié-
ticos lo que pasó fue que fue  
EE UU quien les dio la verdade-
ra relevancia de lo que habían 
hecho. Jruschov y el aparato del 
partido descubren que tienen 
entre manos una gran máquina 
de marketing.  
EE UU entra realmente en la ba-
talla en mayo de 1961 tras el mí-
tico discurso de Kennedy. Los 
soviéticos inician la carrera sin 
pretenderlo cuando lanzan el 
Sputnik, pero los americanos 
intentan igualarlo y superarlo 
desde el primer momento. En 
1961 lo que ocurre es que Ken-
nedy fija la meta. En realidad 
[Kennedy] está reaccionando a 
la confluencia de Gagarin y de 
Bahía de Cochinos, que se pro-
ducen más o menos por las mis-
mas fechas. En ese momento la 
presencia del hombre en el es-
pacio es fundamental.  
Rusia estuvo por delante de  
EE UU al menos hasta 1967. Yo 
diría quizá hasta 1965. Igual-
mente, es engañoso. No es co-
mo estar viendo una carrera. 
Los soviéticos tienen las herra-
mientas suficientemente po-

tentes para lanzar el Sputnik y 
todo lo que vino después, pero 
no tienen una hoja de ruta racio-
nal, mientras que los america-
nos sí la tienen. Todos esos hi-
tos a los soviéticos no les lleva-
ban a nada más que al hito en 
sí mismo. Los hitos americanos 
sí les llevan al objetivo final, que 
es llegar a la Luna. Los soviéti-
cos nunca consiguieron un 
cohete lo suficientemente po-
tente para una misión lunar. 
El programa Apollo y su equiva-
lente soviético empezaron con 
sonados accidentes…  
Una de las cosas que llama la 
atención es las pocas bajas que 
hay, los pocos accidentes. Los 
americanos solo tienen esas tres 
bajas del Apollo I (1967) que les 

permiten hacer una revisión ex-
haustiva de los fallos de la nave. 
La excelencia de la NASA no es 
el ‘cero fallos’, es que cuando 
hay un fallo grave que en condi-
ciones normales acabaría con 
los astronautas consigue devol-
verlos sanos y salvos. 
¿Qué supuso para el mundo 
que Armstrong pisara la Luna? 
Supone, efectivamente, ganar 
la carrera. La carrera espacial es 
una lucha de prestigio entre los 
dos bloques de la Guerra Fría. 
Una lucha pacífica. Eso es lo 
que moviliza tantos recursos. 
Ganar la carrera fue una demos-
tración 20 años antes de la caí-
da del Muro de Berlín de la su-
perioridad indudable del sis-
tema americano. Y por eso es 
muy importante. Aparte de 
porque encendió la imagina-
ción de la gente ver a un seme-
jante embarcado en esa aventu-
ra increíble. ●  J. M.

Ricardo Artola es el autor 
del libro La Carrera 
Espacial. Del Sputnik al 
Apollo 11 en el que repasa los 
hitos de la carrera espacial

«Los soviéticos nunca 
consiguieron un cohete lo 
suficientemente potente 
para una misión lunar» 

«Ganar la carrera  
fue una muestra de la 
superioridad indudable 
del sistema americano»

La tripulación del Apolo 11 pasea al lado del Saturn V un mes antes del lanzamiento. NASA

MIRENTXU MARIÑO 
actualidad@20minutos.es / @MirenM 

La bandera desmontable que 
Armstrong y Aldrin plantaron 
en la Luna el 20 de julio de 1969 
se confeccionó con mimo. Du-
rante tres meses, un equipo de 
técnicos afinó al máximo su re-
sistencia, peso y estructura: ha-
bía que transportarla en el Apo-
lo 11 y ensamblar después sus 
piezas, a cámara lenta, en un lu-
gar con otra atmósfera. Segura-
mente, bajo una temperatura ex-
trema. Aquella tela de metro y 
medio de largo estaba destinada 
a ser el símbolo de una era, así 
que tenían que desplegarla bien. 

Sonó premonitorio que en la 
«lista de tareas» que los astro-
nautas llevaban cosida, como 
una chuleta, en sus guantes iz-
quierdos, no estuviera ese preci-
so momento. No solo tuvieron 
problemas al extender el palo te-
lescópico vertical, sino que cla-
varlo en el suelo les pudo cos-
tar un disgusto. Con 600 millo-
nes de espectadores atentos. 
La dureza del terreno les permi-
tió hundirlo unos 15 cm. y no 
45 como se preveía, por eso lo in-
clinaron hacia atrás y esperaron 
que aguantara con dignidad. 

La misión, que cumple ahora 
50 años, resultó un éxito. Pero la 
pelota de tenis estuvo varias ve-
ces a punto de caer hacia el la-

do aciago de la red. La herencia 
recibida, lo complejo del proyec-
to y determinadas decisiones 
improvisadas pudieron influir 
en el desenlace. O lo hicieron. 

La prisa y el miedo fueron dos 
factores perturbadores. En 1961, 
en plena contienda espacial con 
los rusos y con el desastre de Ba-
hía de Cochinos reciente, el pre-
sidente Kennedy anunció ante 
el Congreso, en un giro loco (pe-
ro solemne) de guion, que EE 
UU se había propuesto realizar 
un aterrizaje lunar tripulado an-
tes del fin de la década. En la NA-
SA se llevaron las manos a la ca-
beza. Por la falta evidente de di-
nero, las lagunas tecnológicas 
y por las expectativas creadas. 
Pero no hubo vuelta atrás. 

Armstrong, Aldrin y Collins (el 
tercero en discordia, el hombre 
más solo del universo), partici-
paron en Gemini, precursor de 
Apolo y segundo programa es-
pacial tripulado estadouniden-
se. La cosa marchaba más o me-
nos hasta que todo el país asistió 
con horror al incendio en el Mó-
dulo de Comando que acabó en 
1967, en tierra, con tres astronau-
tas del Apolo 1. Desde entonces 
y durante año y medio el fuego 
se convirtió en la obsesión. 

«Demasiadas cosas podrían 
salir mal», pensó Armstrong 
cuando se enteró de que forma-

ría parte del Apolo 11. En esos 
momentos, diciembre de 1968, 
el Apolo 8 había despegado y él 
(y Aldrin) era parte de la tripula-
ción suplente (backup). «El Mó-
dulo Lunar ni siquiera había es-
tado en la órbita terrestre», dijo 
en una entrevista en 2001. No sa-
bían si el radar o las comunica-
ciones funcionarían. Quedaban 
siete meses para la misión y los 
fondos seguían menguando. 

La equipación suficiente de los 
laboratorios o la contaminación 
medioambiental por agentes 
desconocidos en el regreso a la 
Tierra eran otros temores. Y los 
astronautas. La apretada prepa-
ración a la que fueron sometidos 
estuvo a punto de pulverizarlos. 
Tanto, que la NASA se planteó 
en junio retrasarlo todo, al me-

UN VIAJE HISTÓRICO  
EN LA CUERDA FLOJA 

La misión estuvo a punto de fracasar en 
varias ocasiones: poca preparación, fallos 
en las comunicaciones, precipitación...

#Alunizaje nos, un mes. «Si algo no está lis-
to o les estamos presionando de-
masiado...», dejó caer Sam Phi-
llips, director del programa Apo-
lo, en una reunión de urgencia 
de alto nivel. Decidieron seguir. 

16 de julio. Unas dos horas y 
media antes del despegue des-
de el John F. Kennedy Space 
Center, las palabras «fuga» y «sa-
télite» resonaron en varias cabe-
zas en un momento especial-
mente crítico. En el primer fren-
te, una cantidad no desdeñable 
de hidrógeno líquido escapaba 
por una válvula del cohete lan-
zador Saturn V, una mole de 111 
metros y 2.800 toneladas (con 
combustible dentro). En el se-
gundo, uno de los satélites que 
permitirían ver por televisión 
la pisada lunar había fallado y se 
buscaba otra conexión. 

Ambas situaciones se solven-
taron. La segunda, por cierto, 
con ayuda española: se logró 
en tiempo record, desde Madrid, 
juntar doce canales paralelos 
submarinos de voz entre las es-
taciones de Robledo de Chavela 
(España) y Greenbelt (EE UU) 
para alcanzar los 48 kilobits de 
ancho de banda que requería 
la transmisión. Un esfuerzo que 
después quedó deslucido, ya 
que la cámara a bordo del Módu-
lo Lunar era una Westinghouse 
de baja resolución y en blanco 
y negro. «Cutre», según el inge-
niero jefe Max Faget. 

«El Águila ha aterrizado (alu-
nizado)». 102 horas, 46 minutos, 
02 segundos. Alivio en el cen-
tro de control. Armstrong, el 
hombre que no confiaba en sí 
mismo para seleccionar bien las 
piedras que se llevarían para 
analizar y que salió del Apolo 
11 atado con una cuerda por si 
acaso, había salvado el descen-
so con su pericia. Registraba 156 
pulsaciones por minuto. La na-
ve se dirigía, sin visibilidad (por 
el polvo lunar) ni combustible, a 
una pradera de rocas con una 
«alarma 1202» martilleando en 
la consola. Salió bien. 

Armstrong y Aldrin acabaron 
en el Mar de la Tranquilidad, a 6 
km del objetivo y a 400 m de un 
respetable cráter. Collins, en 
órbita, no les veía. No habría 
extrañado a nadie, visto lo visto, 
que cuando Aldrin pronunció 
de repente, antes de salir al exte-
rior, unas inesperadas palabras 
de agradecimiento estuviera al 
mismo tiempo tomando la co-
munión (con su vino y su for-
ma), algo que no se televisó y él 
mismo reveló en 1973. Lo hizo así 
porque con la lectura pública del 
Génesis de la Biblia que hizo en 
su día la tripulación del Apolo 
8 la NASA tuvo suficiente.●

LA CARRERA 

La sonda rusa que 
acabó estrellada  
Tres días antes de la sali-
da del Apolo 11, la sonda 
rusa Luna 15 despegó 
desde un cosmódromo 
de Kazajistán también 
con destino al satélite. 
Luna 15 no llevaba astro-
nautas, pero sí pretendía 
alunizar. Se acabó estre-
llando el 21 de julio en el 
Mar de las Crisis de la Lu-
na horas antes de que los 
estadounidenses se fue-
ran de allí.

●7 
20M.ES/50AÑOSLUNA 
Puedes leer el reportaje completo 
sobre la misión del Apolo 11 en el 
especial de nuestra web 20minutos.es
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EL APUNTE 

Quinto diario más leído en la red 

El pasado mes de junio 20minutos.es se consolidó como el 
quinto diario digital más leído en España, con 17,6 millones 
de usuarios, según los últimos datos publicados por Coms-
core. Esta empresa de medición estadounidense, que coti-
za en el Nasdaq, es la más utilizada en todo el mundo para 
calcular las audiencias en internet.
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20’’ 
Creen que la parricida 
de Málaga intentó matar 
también a sus hijos 
La Policía Nacional investiga 
si la mujer que presuntamente 
asesinó a su padre el martes y 
apuñaló a su madre quiso tam-
bién matar a sus dos hijos, me-
nores de edad, según una de las 
hipótesis manejadas por los in-
vestigadores del caso.  

La madre de Yeremi 
Vargas: «Dedicaré cada 
segundo a hacer justicia» 
Ithaisa Suárez, la madre de Yé-
remi Vargas, el niño que desa-
pareció en Vecindario (Gran Ca-
naria) hace 12 años, le dedicó 
ayer una carta con motivo del 
que hubiese sido su 20 cum-

pleaños. En ella, le prometió de-
dicar «cada segundo a hacer jus-
ticia». Los padres del niño pedi-
rán que se releve del caso al ca-
so al juez que lo archivó en 2017, 
pues consideran que no prac-
ticó algunas líneas de investiga-
ción que acreditarían la impli-
cación de Antonio Ojeda. 

Una aerolínea pide a las 
madres que se tapen 
cuando den el pecho 
La aerolínea holandesa KLM 
provocó en una gran polémica 
en las redes sociales al pedir a 
las madres que se cubran mien-
tras dan el pecho a su bebé en el 
vuelo para «garantizar que pa-
sajeros de todos los orígenes se 
sientan cómodos a bordo». 

Muere por ingerir 
salfumán tras acuchillar 
a su expareja y exsuegra 
El hombre de 32 años que el 
miércoles tomó una gran canti-
dad de salfumán (aguafuerte) 
para suicidarse tras acuchillar a 
su expareja y a su exsuegra en 
Dénia (Alicante), falleció ayer:   
tenía el estómago «destrozado». 

Condenan a muerte a los 
asesinos de las turistas 
nórdicas en Marruecos 
Los tres jóvenes marroquíes 
que decapitaron a dos turistas 
escandinavas el pasado di-
ciembre en una montaña del 
Atlas han sido condenados a 
muerte por el tribunal que ha 
juzgado los hechos.

   LA FRASE 

«No me gustó escuchar 
ese cántico, no estoy de 
acuerdo. Empecé a hablar 
pronto para detenerlo. 
Creo que lo hice» 

DONALD TRUMP 
Sobre las consignas racistas en su mitin : «¡Envíala de 
vuelta [a una congresista musulmana]!», gritaban.

g 
HISTORIAS CON FOTO

Las dos pequeñas junto a la Barbie astronauta en el Centro Espacial Maspalomas. FIRMA

«Las chicas pueden conseguir lo 
que se propongan, incluso ser 
astronautas y alcanzar la Luna», 
defendió la presidenta de la 
Fundación Inspiring Girls, Mar-
ta Pérez Dorao. 

Con motivo del 50 aniversario 
del primer alunizaje de la histo-
ria, la fundación, junto a Barbie, 
incluyeron de la mano de una 
niña a la Barbie astronauta en la 
nave espacial Gemini, ubicada 

en el Centro Espacial del Insti-
tuto de Técnica Aeroespacial en 
Maspalomas (Canarias). 

En el acto participaron el sub-
director del Centro Espacial de 
Maspalomas, Rafael Fernández 
Lizán, y Chiara Ramozzi, brand 
manager de Barbie. «A las niñas 
les encanta representar lo que 
ven», y con esta Barbie podrán 
imaginar «hasta donde la luna y 
las estrellas no tienen límite». ● 

La Barbie 
astronauta pisa 
la nave Gemini 

Los bomberos de Toledo en-
contraron ayer el cadáver de 
Patricia Rosado, una mujer 
española de 31 años que había 
desaparecido en Madrid el 11 
de julio. El cuerpo estaba flo-
tando en el río Tajo, en la zo-
na del Barco de Pasaje. 

El aviso del hallazgo de un 
cuerpo flotando en el río se re-
cibió a las 9.02 horas de ayer, 
y hasta el lugar se desplaza-
ron bomberos, policías nacio-
nales, policías judiciales y 
una UVI, que lo único que pu-
do hacer fue certificar el falle-
cimiento de Patricia. 

La Asociación SOS Desapa-
recidos había pedido la cola-
boración de la ciudadanía a 
través de su cuenta de Twitter 
para encontrar a esta mujer. 
La describían como una per-
sona con el pelo negro y ri-
zado, los ojos negros y que 
medía 1,55 metros de altura. 
Su desaparición fue denun-
ciada por un familiar de la 
ahora fallecida el 11 de julio 
por la noche, concretamente 
en una comisaría de Policía 
Nacional de Madrid, según 
informaron fuentes de la De-
legación del Gobierno en Cas-
tilla-La Mancha. ● 

Hallan flotando 
en el río Tajo el 
cadáver de una 
mujer de 31 años

‘20minutos’  
es el periódico  
que más crece 
en internet
Es el único de los 5 diarios más leídos que 
gana usuarios y el que más crece entre los 
diez primeros, según datos de Comscore

J. A. 
zona20@20minutos.es / @20m 

La edición digital del periódi-
co 20minutos sigue crecien-
do de forma imparable en in-
ternet. Según los últimos da-
tos publicados ayer por la 
empresa de medición Coms-
core, 20minutos.es alcanzó el 
pasado mes de junio los 
17.629.000 usuarios, una ci-
fra que consolida a la web de 
este periódico como la quinta 
con más audiencia en España. 

En junio, 20minutos.es in-
crementó en un 5% su núme-
ro de usuarios respecto al mes 
anterior (16.778.000) y fue el 
único de los cinco diarios más 
leídos en internet que ganó 
audiencia. También fue el que 
más usuarios ganó de entre 

los diez más leídos. De este 
modo, 20minutos.es recorta 
la distancia con el cuarto digi-
tal más leído, Abc, y se distan-
cia aún más del quinto cla-
sificado, El Confidencial. 

En el último año, el perió-
dico 20minutos ha pasado de 
los 13.047.000 usuarios regis-
trados en junio de 2018 a los 
17,6 millones del mes pasado, 
lo que supone un incremen-
to del 35% en la audiencia. 

 #Audiencias La amplia cobertura realiza-
da por este periódico de la re-
saca de las elecciones munici-
pales, autonómicas y euro-
peas del pasado 26 de mayo, 
así como toda la información 
relativa a los pactos poselec-
torales y a la formación de go-
biernos regionales o ayunta-
mientos ha contribuido al in-
cremento de la audiencia de 
20minutos.es durante el pa-
sado mes de junio. 

La firme apuesta de este dia-
rio por el feminismo sigue ob-
teniendo una gran respuesta 
por parte de los usuarios y ju-
nio no fue ninguna excep-
ción. Así, todos los temas pu-
blicados el pasado mes para 
explicar y analizar la decisión 
del Tribunal Supremo de ele-
var a 15 años de prisión la con-
dena a los miembros de La 
Manada obtuvieron un eleva-
do número de visitas. Tam-
bién las informaciones publi-
cadas sobre las 1.000 mujeres 
asesinadas por violencia de 
género en España desde que 
se tienen datos oficiales, en 
2003, una cifra negra que se 
alcanzó en junio. 

Asimismo, han despertado 
un enorme interés sucesos 
trágicos como la muerte en un 
accidente de tráfico del futbo-
lista sevillano José Antonio 
Reyes, ocurrida el primer día 
de junio, o el caso de una niña 
argentina de cuatro años que 
acudió al hospital con fiebre y 
los médicos descubrieron que 
había sido víctima de una vio-
lación tras detectar restos de 
semen en su orina.  

Temas económicos de ela-
boración propia, como un ma-
pa de las empresas con mayor 
facturación en cada una de las 
provincias españolas o las cla-
ves para solicitar una hipote-
ca con el cambio de ley, que 
entró en vigor el pasado 16 de 
junio, son otros asuntos que 
han tenido un gran número 
de visitas. 

El mundo rosa también vi-
vió en junio dos aconteci-
mientos de calado, concreta-
mente dos bodas. La primera 
de ellas fue la del futbolista del 
Real Madrid Sergio Ramos 
con la presentadora Pilar Ru-
bio, una celebración por to-
do lo alto en una finca de Sevi-
lla a la que acudieron nume-
rosas personalidades, como la 
familia Beckham. La segunda 
boda mediática fue la de Be-
lén Esteban, que parece man-
tener una fiel legión de segui-
dores, con Miguel Marcos.  

La dimisión de Luis Enrique 
como seleccionador de fútbol 
por motivos personales fue 
otro de los temas estrella del 
mes de junio. ●

851.000 
usuarios ganó en junio 
la web de 20minutos  
respecto al mes anterior.

●7 
20M.ES/ACTUALIDAD 
Política, economía, sociedad... 
consulta toda la actualidad diaria  
en la web de 20minutos.es.



10 Viernes, 19 de julio de 2019 — 20MINUTOS  

20’’ 
75+10,5 por De Ligt 
La Juventus, que ayer confir-
mó el fichaje del holandés 
Matthijs De Ligt, hizo también 
oficiales las cifras de la opera-
ción. Pagará 75 millones de 
euros fijos más 10,5 en varia-
bles al Ajax de Amsterdam. 

Primera galáctica 
 El CD Tacón, equipo feme-
nino que será absorbido por el 
Real Madrid el 1 de julio de 
2020, anunció ayer la incorpo-
ración de la internacional sue-
ca Kosovare Asllani, quien re-
forzará la delantera del con-
junto madrileño.  

Palabra de Rivaldo 
Rivaldo, ex jugador del Bar-
celona y Balón de Oro 1999, 
considera que con el fichaje 
del francés Antoine Griez-
mann el conjunto barcelonis-

ta es «mucho más favorito pa-
ra ganar la Champions». 

Fuga de dos futbolistas 
La fuga de dos adolescentes 
de Sierra Leona que no regre-
saron a su país con el resto de 
su equipo tras participar en la 
Donosti Cup ha sorprendido a 
la organización de este torneo, 
que sospecha que podrían ha-
ber escapado a Francia.

Homenaje del Levante a la Copa de la República  
El Levante presentó ayer las tres camisetas oficiales para la tempo-
rada 2019-20 con la segunda equipación como protagonista, ya que 
recupera el color blanquiazul como homenaje a la Copa de la Re-
pública conquistada hace 82 años. Es el único título logrado por 
el club, aunque no está reconocido por la RFEF. FOTO: LEVANTE

«Solo City y PSG  
pueden gastarse 300 
millones cada año. Y 
ahora también Barcelona 
y Real Madrid» 
JÜRGEN KLOPP 
Entrenador del Liverpool

Carlos Salvador Bilardo, quien 
tocara la gloria como seleccio-
nador de Argentina en 1986 
cuando llevó a la albiceleste a 
ganar su segundo Mundial, se 
encuentra en estado grave en el 
Instituto Argentino de Diagnós-
tico y Tratamiento, según infor-
man varios medios argentinos.  

El que fuera técnico del Sevi-
lla en la temporada 1992/93, de 
81 años, lleva semanas ingresa-
do pero su estado ha empeo-
rado gravemente en las últimas 
horas. Padece el síndrome de 
Hakim - Adams, una hidrocefa-
lia crónica que conlleva graves 
complicaciones neurológicas 
por aumento de líquido en las 
cavidades cerebrales.  

Bilardo fue operado en junio 
de 2018 y desde entonces redu-
jo sus apariciones públicas por 
su desmejorado estado. ● R. D. 

Carlos Bilardo 
está grave tras 
varias semanas 
ingresado

El Cádiz anunció ayer los equi-
pos participantes en el LXV 
Trofeo Carranza, que por pri-
mera vez tendrá en su cartel a 
equipos femeninos, entre ellos 
el club más laureado de la Liga 
española, el Athletic, junto al 
Tottenham, el Betis y el CD Ta-
cón (futuro Real Madrid).  

El trofeo se disputará del 12 al 
14 de agosto en el Ramón de 
Carranza. La primera semifi-
nal enfrentará al Athletic, que 
suma cinco títulos de Primera, 
con el CD Tacón / Real Madrid; 
y la segunda, al Betis y al To-
ttenham, entrenado por el es-
pañol Juan Amorós.  

La primera edición de este 
mítico trofeo veraniego se dis-
putó en 1955, y desde entonces 
han pasado por él casi todos 
los clubes y jugadores más im-
portantes del mundo. ● R. D. 

Un trofeo 
Carranza 
femenino por 
primera vez

Mateo Alemany, director general del Valencia, junto a Anil Murthy, presidente del club. ARCHIVO / EFE

R. D.  
deportes@20minutos.es / @20mDeportes 

El presidente del Valencia, 
Anil Murthy, el director gene-
ral del club, Mateu Alemany, 
y el entrenador del equipo, 
Marcelino García Toral via-
jaron ayer a Singapur para re-
unirse con Peter Lim, propie-
tario de la entidad, para tratar 
el futuro del conjunto che.  

Entre los asuntos que tra-
tarán en la reunión están los 
siguientes movimientos que 
hará la entidad en el mercado 
estival para cerrar definiti-
vamente la plantilla, una vez 
ya cerrado el que va a ser, sal-
vo sorpresa, el fichaje estrella 

de la temporada, un Maxi Gó-
mez que fue presentado en 
Mestalla el miércoles.  

Debido al viaje, el técnico as-
turiano va a ausentarse de los 
próximos entrenamientos del 
equipo en Valencia antes de 
viajar hoy a la estación suiza 
de Crans-Montana, donde la 
plantilla valencianista va a 
realizar una mini-concentra-
ción de pretemporada.  

Tras el encuentro con el pro-
pietario del club de Mesta-
lla, Murthy, Alemany y Mar-
celino acudirán directamen-
te desde Singapur a Suiza, 
donde el entrenador asturia-
no se volverá a poner al fren-

te del trabajo del equipo el sá-
bado, día en el que los valen-
cianistas disputarán el primer 
amistoso de pretemporada, 
frente al Mónaco. 

Uno de los temas que a buen 
seguro estará sobre la mesa es 
la situación de Kang In Lee. El 
jugador surcoreano, una de 
las grandes promesas mun-

REUNIÓN  POR TODO LO 
ALTO EN EL VALENCIA 

#Fichajes

Murthy, Mateu Alemany 
y Marcelino viajaron a 
Singapur para tratar el 
futuro del equipo con 
Lim. Y mientras, Kang In 
Lee quiere irse...

diales, no quiere salir cedido 
para la temporada que está a 
punto de comenzar, tal y co-
mo planeaba el Valencia. Se-
gún informó ayer el periódico 
Superdeporte, el jugador asiá-
tico desea salir, pero como 
traspasado. 

Varios clubes de la Liga es-
pañola (Osasuna, Espanyol, 
Granada, Levante...) habían 
mostrado interés en conse-
guir la cesión de Lee, y Marce-
lino estaba de acuerdo en que 
el futbolista pudiera contar 
con muchos minutos para po-
der demostrar su gran cali-
dad. Sin embargo, la voluntad 
del jugador puede romper 
esos planes, y ha pillado a 
contrapié al club che.  

El gran Mundial sub-20 rea-
lizado por Kang In Lee, que 
llevó a Corea del Sur a la fi-
nal del campeonato y fue ele-
gido mejor jugador del torneo, 
ha hecho que la joven estrella 
del Valencia, que tan solo tie-
ne 18 años, tenga muchos pre-
tendientes, especialmente un 
Ajax de Amsterdam al que le 
gusta apostar por el talento 
emergente. ●

La entrenadora María Pry ase-
guró ayer, durante su presen-
tación como entrenadora del 
Levante Femenino, que el ob-
jetivo en la temporada 2019-
20 será mejorar el tercer pues-
to del curso anterior y compe-
tir «con todo el mundo de tú a 
tú». «El objetivo es mejorar los 
números del año pasado y 
pondremos todo de nuestra 
parte para seguir creciendo. 

Queremos tener nuestra iden-
tidad, un estilo definido y que 
se juegue con alegría», dijo Pry 
en la rueda de prensa de pre-
sentación.  

«Queremos competir de tú a 
tú a todo el mundo. Confío 
mucho en mis jugadoras y en 
mi cuerpo técnico», agregó. 
María Pry llega al Levante tras 
formar parte del Real Betis Ba-
lompié durante las últimas 

«Queremos mejorar los 
números del año pasado»

María Pry, nueva 
entrenadora del Levante.   EFE

siete temporadas y conseguir 
el ascenso a la Liga Iberdrola 
en 2016 con el equipo andaluz.  

La entrenadora explicó que 
espera «poder estar mucho 
tiempo» en el Levante, que 
pretende «seguir creciendo» y 
se mostró muy satisfecha por 
la oportunidad que le ha dado 
el club valenciano. «Ojalá ha-
gamos una temporada muy 
buena. Vengo con mucha ilu-
sión, quiero aportar mi gra-
nito de arena para que el club 
siga creciendo. El día que me 
llamó el Levante sentí una ale-
gría tremenda», finalizó. ●
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tulo, y de 1.16 frente al colom-
biano Egan Bernal, ambos 
del equipo Ineos. Enric Mas 
es sexto a 1.46, el mejor es-
pañol de la general; Nairo 
Quintana es octavo a 2.04; y 
el francés Thibaut Pinot dé-
cimo a 2.33.  

Al final de la etapa, Bilbao se 
lamentaba por esa segunda 
plaza, tan cerca de la victoria: 
«Yates ha sido el más rápido, 
llegó más fresco al final y en-
tró primero en la curva. Yo iba 
con el gancho, sufrí mucho en 
el último puerto. Yates jugó 
sus cartas y yo iba vigilando a 
Mühlberger. Me faltó chispa», 
señaló.  

«Estoy contento con las 2 vic-
torias en el Giro, pero no rema-
tar en el Tour es una pena. Po-
dría ser más veloz que Yates, 
pero no pude demostrarlo. No 
tenía piernas para un esprint 
largo», destacó Bilbao. Pocas 
veces tendrá tan cerca una vic-
toria en la carrera ciclista más 
importante del mundo. ●

g 
IMÁGENES DEL DÍA

Un buen comienzo 
Sergio García (foto) y John 
Rahm comenzaron con buen 
pie el Abierto Británico. Ce-
rraron su vuelta con -3, a dos 
golpes del líder, Holmes.

1 Esta vez no llegó la medalla número 24 
El dúo libre español, formado por Ona Carbonell y 
Paula Ramírez, finalizó ayer quinto en el dúo libre de 
los Mundiales de Gwangju.

Cara a cara 
Dillian Whyte y Oscar Rivas tuvieron ayer el primer duelo, cara a ca-
ra, antes del combate de pesos pesados que disputarán mañana 
en Londres.

2

3
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E
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20’’ 
Derrota en la final 
El equipo español femenino 
de waterpolo playa cayó derro-
tado ayer frente al de Estados 
Unidos, por 14-12, en la final 
del mundial que se disputa en 
Corea del Sur, en un campeo-
nato en el que participa como 
deporte de exhibición. 

Partido en la cumbre 
Argelia y Senegal disputarán 
hoy la final de la Copa Áfri-
cana de Naciones, un parti-
do sin un claro favorito y en el 
que sus dos estrellas, Riyad 
Mahrez y Sadio Mané, compe-
tirán también por ser nombra-
dos mejor jugador del torneo. 

Ganador de la Vuelta 
Chris Froome ya se puede sen-
tir vencedor de la Vuelta 2011 
tras la decisión del español 
Juan José Cobo, ganador ini-
cial, de no presentar recurso 
contra el fallo de la UCI. 

El piloto español Fernando 
Alonso afirmó que tiene claro el 
siguiente paso que dará en su 
carrera y que no pasa por volver 
a la Fórmula 1.  

«En los últimos años, lo que 
pueda ofrecerme a nivel per-
sonal no me resulta lo suficien-
temente atractivo. Fue una eta-
pa excepcional, pero a día de 
hoy no encuentro en la F1 los re-
tos que puedo conseguir fuera 
de ella». En los planes del astu-
riano tampoco pasa, por aho-
ra, el Dakar: «Es una carrera 
atractiva, la más importante, 
pero también opuesta a mis 
cualidades o manera de condu-
cir. Nunca lo he hecho en tie-
rra y hacer el más duro del mun-
do de repente sería algo extre-
mo», concluyó.  ● 

Alonso descarta 
volver a la F1 y 
correr el Dakar... 
de momento

Yates gana la etapa por delante del español Pello Bilbao. EFE

CLASIFICACIONES TOUR 

ASÍ VA LA GENERAL 
1. Julian Alaphilippe (FRA/DQT)  52h 26’ 09’  
2. Geraint Thomas (GBR/INE) a 1.12’’ 
3. Egan Bernal (COL/INE) a 1.16’’ 
4.  Steven Kruijswijk (HOL/TJV)  a 1.27’’ 
5. Emanuel Buchmann (GER/BOH) a 1.45’’ 
 66. Enric Mas (ESP/DQT) a 1:46’’ 
7. Adam Yates (GBR/MTS) a 1:47’’ 
8. Nairo Quinta (COL/MOV) a 2:04’’ 

Última etapa 
1. Simon Yates (GBR/MTS)  4h 57’ 53’’  
2. Peio Bilbao (ESP/AST) m. t. 
3. Gregor Mühlberger (DIN/BOH)  m. t. 

Yates le roba la 
gloria a Bilbao 
en una jornada 
de romería
La decepcionante primera etapa 
pirenaica, sin ningún ataque, concluyó 
con la victoria del ganador de la Vuelta

R. D. 
deportes@20minutos.es 

El británico Simon Yates ga-
nó ayer la primera –e intras-
cendente– etapa pirenaica, al 
culminar una larga escapa-
da por delante del español Pe-
llo Bilbao y del austríaco Gre-
gor Mühlberger. Bilbao se 
quedó sin la gloria del triunfo 
por milímetros. Una pena. 

Los tres fugados fueron los 
más rápidos de una escapada 
de 40 ciclistas en una etapa 
con dos puertos de primera 
categoría en el tramo final, 
el último de ellos Hourquette 
d’Ancizan, con la cima situa-
da a 30 kilómetros de la me-
ta de Bagnères-de-Bigorre.  
De nada sirvieron los puertos, 
pues la etapa circuló como si 
hubiera sido llana. 

Yates, ganador de la pasada 
Vuelta a España, fue el más 
astuto del trío de fugados y 
sorprendió a Bilbao, que en el 
pasado Giro de Italia ganó 
dos etapas. El francés Julien 
Alaphilippe conservó el mai-
llot amarillo al cruzar la me-
ta en el pelotón de favoritos 
a casi 10 minutos del ganador.  

Los pretendientes a la victo-
ria final no aprovecharon la 
primera jornada de alta mon-
taña, por lo que la general no 
sufrió cambios entre los im-
portantes. En ninguno de los 
dos puertos del día, ambos de 

primera categoría, hubo un 
solo atisbo de guerra, algo 
que sería de entender en el 
caso del Ineos, que marcha 
con Thomas y Bernal cómo-
damente instalados en la ge-
neral, segundo y tercero, pe-
ro un poco más incomprensi-
ble en el caso del Movistar, 
que no movió a una sola de 
sus piezas, y eso teniendo en 
cuenta que hoy, si la lógica si-
gue su curso, Quintana y Lan-
da volverán a perder tiempo 
en la clasificación. Habrá que 
ver si la táctica les da resul-
tado, teniendo en cuenta la 
trilogía de etapas que llegan 
este fin de semana. 

El propio ganador del Tour, 
Thomas, se quedó sorprendi-
do de pasar un día tan tran-
quilo: «Esperábamos que su-
cediera algo en el puerto fi-
nal, porque había pasado 
poco tiempo desde el descan-
so. Nos esperábamos hosti-
lidades, pero no llegaron», 
comentó el ciclista del Ineos. 
«Quizá todos pensaron que 
quedan tres días muy duros 
por delante en los que habrá 
cambios en la clasificación 
y por eso prefirieron espe-
rar», agregó.   

Ante la contrarreloj de hoy 
de 27 kilómetros en Pau, 
Alaphilippe tiene una renta 
de 1.12 sobre el británico Ge-
raint Thomas, defensor del tí-

 #Tour

Primero el reloj, luego el Tourmalet  
●●●  Los organizadores del Tour de Francia han situado 
hoy, fecha centenario del maillot amarillo, la única crono 
individual de esta edición en pleno recorrido por los Piri-
neos. Los 27,2 km en torno a Pau no son una cronoescalada, 
pero sí rompen el ritmo habitual, porque llegan un día des-
pués de los primeros puertos de la alta montaña y antes de 
que los corredores afronten dos jornadas con final en alto, 
la primera de ellas en la cima del mítico Tourmalet. 
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Keïta recibirá el premio La Mar 
de Músicas 2019 y después 
ofrecerá un concierto. 

Mientras, junto al castillo de 
Alburquerque (en Badajoz), la 
escena indie nacional se reú-
ne un año más en el Contem-
popránea. Zahara y Viva Sue-
cia son los cabezas de cartel de 
hoy, aunque todas las mira-
das estarán puestas en Cooper, 
que anunció su despedida de 
la música y, por tanto, será la 
última vez que actúe en el fes-
tival. Después de las habitua-
les sesiones acústicas en la pis-
cina, la segunda jornada la co-
ronarán Second, El Columpio 
Asesino, Full, Hazte Lapón 
o Ángel Stanich, entre otros. 

También este fin de semana, 
aunque con un formato más 
reducido, se celebra el 4ever 
Valencia Fest: la Marina reci-
birá el domingo a La Plata, Los 
Planetas, Keane y Tears for 
Fears como colofón. 

Por su parte, Gandía acoge 
hasta el domingo el Pirata 
Rock, donde coinciden bandas 
tan diversas como Natos 
y Waor, Dorian, Macaco o Be-
ret (hoy), junto a Nathy Peluso, 
La Moda, Sharif o Zoo (maña-
na). Por último, quienes hayan 
elegido como destino La Rio-
ja podrán disfrutar de la mú-
sica en el Ezcaray Fest, con Los 
Deltonos, Berri Txarrak, Tar-
que, Siloé... ● R. C.

Si ayer abrían sus respectivas 
nuevas ediciones el Festival 
Internacional de Benicàssim 
(que cumple 25 años) y el Só-
nar de Barcelona (la cita con 
los artistas más experimenta-
les), este fin de semana se les 
unen más eventos musicales 
en otros muchos puntos de 
la Península. 

También celebra un cuarto 
de siglo de vida La Mar de Mú-
sicas en Cartagena (Murcia), 
un encuentro donde caben to-
dos los estilos. Este año, un 

40% de su programación la 
componen mujeres, como la 
chilena Mon Laferte o la bra-
sileña Elza Soares (con su úni-
co concierto en España), que 
abren hoy el festival.  

Hasta el 27 de julio y con Por-
tugal como país invitado, pasa-
rán por sus escenarios artis-
tas como el noruego Ólafur Ar-
nalds (mañana), el saxofonista 
Kamasi Washington (el domin-
go), Amaia de OT (día 26) o la 
cantaora Estrella Morente (día 
27). El lunes, el maliense Salif 

Música de todo género 
en un ‘finde’ de festivales

Cooper se despide de su público en el Contempopránea. M. WILSON

sa. Hoy bailaré en el Liceu 
con toda mi alma y sé que las 
artistas flamencas que me 
acompañarán cantarán con 
el corazón absolutamente en-
tregado. Ayudar no es para mí 
una obligación, es un  autén-
tico privilegio. Y mi agradeci-
miento es en forma de baile. 
¿Qué ha aprendido creando 
este espectáculo que no le 
han dado otros de su larga 
trayectoria? Hay un momen-
to especial, cuando bailo con 
imágenes de niños detrás de 
mí en una pantalla. Vi que no 
puedo bailar de espaldas a 
ellos. Tengo que unir mi bai-
le con todos ellos, porque 
juntos tienen tanta vida que 
te dan una lección. 
El arte, como la solidaridad, 
genera una emoción que cau-
sa a su vez una reacción po-
sitiva en la gente. En el arte, 
simplemente el hacerte sen-
tir es algo muy importante. 
El arte, la música, es básica 
en la educación de niños co-
mo los de Anantapur. 
Y, sin ir más lejos, en barrios 
españoles donde hay drogas 
y delincuencia. 

En ese entorno, el arte pue-
de cambiar el rumbo de sus 
vidas si verdaderamente en-
cuentran algo que les llega. 
Pasa un poco lo mismo tam-
bién con el deporte. 
¿Viajará a Anantapur (India) 
a conocer de primera mano el 
trabajo de la fundación? Por 
supuesto. Y lo haré por pri-
mera vez. Quiero bailar allí, 
entre los árboles que cada día 
plantan pueblos enteros con 
la ayuda de la FVF. Si en al-
go podemos agradar a los que 
viven y trabajan allí, a los ni-
ños, será muy importante pa-
ra nosotros hacerlo.  

Tengo un hijo, José, de ocho 
años, y creo que el mejor 
ejemplo que se le puede dar 
es el de personas como es-
tas que me rodean ahora 
[Moncho y Jordi]. Quiero ir 
a bailar y a hacer lo que ten-
ga que hacer, porque un abra-
zo y un poco de alegría siem-
pre vienen bien. No creo que 
haya un valor más grande en 

la vida que ayudar. Y lo sigo 
pensando, aunque también 
veo que la escala de valores 
que tendríamos que tener to-
dos está alterada. 
¿Cómo se ve usted dentro de 
medio siglo? Dentro de 50 
años no sé cómo bailaré, pe-
ro sí que sé que estoy dis-
puesta a hacerlo. Ahora hay 
gente que me dice que estoy 
bailando, a mis 48 años, me-
jor que nunca. Y debe ser por-
que ahora pienso que, si bai-
lo mejor, tengo más voz. 

Ahora soy más consciente 
de que el baile no es una cosa 
superficial. Para mí, cambia 
mucho el sentido de mi for-
ma de bailar cuando veo que 
significa que puede ayudar 
a alguien. 

¿En qué le ha cambiado la 
maternidad? Después de ser 
mamá ves que tu hijo se fija en 
ti. Ahí es cuando intentas no 
solo no dar un paso en falso, 
sino provocarle que entien-
da que, si tienes un sueño y 
lo trabajas, puedes hacerlo. 
Y que si te unes a gente buena, 
tus sueños podrán ser mucho 
más grandes. 
Usted es puro flamenco. ¿Qué 
le parece la aportación mo-
derna al género de la catala-
na Rosalía? Para mí tiene un 
talento muy especial y no veo 
que se esté apropiando de na-
da. Tiene estilo propio. 
Después de tantos años bai-
lando, ¿ya ha construido un 
estilo Sara Baras? Intento 
bailar con elegancia y sin 
adornos, y no repetirme. ●

PURI CARO 
zona20barcelona@20minutos.es / @20mBarcelona 

La bailaora Sara Baras (Cádiz, 
1971) presta hoy su arte a la 
causa de la Fundación Vicen-
te Ferrer (FVF), que celebra 
en el Gran Teatre del Liceu de 
Barcelona una gala solidaria 
con otras artistas flamencas 

invitadas (La Fabi, Remedios 
Amaya, Juana la del Pipa 
y Esperanza Fernández) para 
conmemorar que la entidad 
social, que trabaja en la India, 
cumple medio siglo de vida. 
Además, se retransmitirá por 
La 2 de TVE el 27 de julio en 
prime time (a las 22.00 horas). 

Baras tuvo ayer un encuen-
tro con la prensa recién ate-
rrizada de su tierra. Cercana, 
sonriente, bronceada y ro-
deada de dos de los pesos pe-
sados de la ONG, Moncho Fe-
rrer (hijo de Vicente Ferrer, su 
fundador) y Jordi Folgado Fe-
rrer (sobrino), habló del es-
pectáculo, en el que ofrece-
rá una selección de palos del 
flamenco interpretados de 
diferentes maneras. Y asegu-
ró que, aunque el tema que 

las reúne en el Liceu sea «pro-
fundo», será una celebración 
y una transmisión de espe-
ranza y de admiración hacia 
la tarea de la fundación con 
los más vulnerables. 

La artista gaditana es tam-
bién, desde hace años, ma-
drina de la Asociación Mi 
Princesa Rett de ayuda a ni-
ñas que padecen este trastor-
no en el desarrollo neurológi-
co infantil. Durante esta en-
trevista, nos muestra una 
pulsera de esta entidad que 
lleva siempre consigo en su 
muñeca izquierda. 
Asegura que usted es la afor-
tunada por poder colaborar 
con esta causa. Es que es tan 
grande lo que hacen desde la 
FVF que me siento muy pri-
vilegiada de poder colabo-

rar con algo así. Cuando es-
cucho hablar a Moncho o a 
Jordi, lo mío, mi contribu-
ción, parece muy poquita co-
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Sara Baras  

Fundó su propia compa-
ñía de baile flamenco en 
el año 1998. Con ella ha 
interpretado a persona-
jes femeninos históricos 
de la fuerza de Juana de 
Arco, Carmen o María Pi-
neda. Ganó el Premio Na-
cional de Danza en el año 
2003. También ejerce de 
embajadora honorífica 
de la Marca España. 

«En 50 años no sé cómo 
bailaré, pero sí que sé  
que estoy dispuesta  
a hacerlo»  

«Rosalía tiene un talento 
muy especial, no se está 
apropiando de nada. 
Tiene estilo propio» 

«Mi hijo de ocho años 
se fija en mí y por él 
intento no dar ningún 
paso en falso»

Sara Baras 
«Ahora sé que bailo mejor si  
veo que puede ayudar a alguien» 

La gran embajadora del 
baile flamenco, la gadita-
na Sara Baras, une hoy su 
talento al de otras cuatro 
artistas ‘jondas’ en una 
gala solidaria en el Liceu 
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ESTRENOS DE CINE Una selección de

MÁS ESTRENOS 

‘ENTENDIENDO A INGMAR 
BERGMAN’ 

Al corpus cinematográfico de 
Ingmar Bergman le viene 
bien la curiosidad de Von Tro-
tta. La aparente (as)pereza de 
una revisión crítica de su obra 
en ‘otro-documental-som-
brío-más-del-genio-que-in-
ventó-el-cine-fórum’ choca 
con esta propuesta luminosa.  

Sus constantes circulan por 
un relato animado por revela-
ciones sobre su ego, su cinefi-
lia, su legado y su obsesión 
por vivir abstraído por los 
problemas de un rodaje para 
huir de la realidad. ● C. M. 
2018. Documental 
Directores M. von Trotta, 
F. Moeller, B. Böhler

‘APOLO 11’ 

La desbordante emoción a la 
que nos traslada este relato 
conmemorativo del 50.º ani-
versario de la llegada del 
hombre a la Luna nos llega a 
través de un montaje irrepro-

chable de imágenes origina-
les, sonido de las comunica-
ciones internas y banda sono-
ra de Matt Morton. 

Nuestro nada inocente pun-
to de vista de 2019 va relle-
nando los huecos de misterio: 
la ausencia de mujeres en la 
historia, las bromas, la llama-
da de Nixon, la guerra de Viet-
nam, los Kennedy y dónde 
diablos acabó todo este es-
fuerzo ¿inútil? ● C. M.  
2019. Documental 
Director Todd Miller 

‘BOSQUE MALDITO’ 

A Bosque maldito le gustaría 
jugar en la liga de metáforas 
del trauma como The Baba-
dook o Hereditary, pero no 
tiene musculatura para salir 
de su pozo formulaico. 

El filme se desmorona cuan-
do pretende ser algo que no 
está en su naturaleza. Este 
mismo año, películas de ma-
dres agobiadas como The Pro-
digy o El hijo fueron mucho 
más honestas. ● D. D. P. 
2019. Director Lee Cronin 
Reparto Seána Kerslake, James 
Cosmo, Kati Outinen

‘UTOYA. 22 DE JULIO’ 

C
omo en una especie de 
tren de la bruja real, 
Erik Poppe nos condu-
ce en una sola toma, en 

un plano secuencia, por el in-
fierno que tuvieron que vi-
vir los asistentes al campa-
mento juvenil del Partido La-
borista noruego, en la isla del 
lago Tyrifjorden, la mañana 
del 22 de julio. De la mano 
de Kaja –impecable Andrea 

Berntzen–, un personaje fic-
ticio en el que se engloban las 
77 vidas que se cobró el ultra-
derechista Anders Breivik, el 
director nos convierte en uno 
más huyendo de la muerte. 
Compartimos su carrera de-

N
o recuerdo la primera 
vez que vi El rey león 
(1994). Tenía tres años 
cuando se estrenó, así 

que me adentré en aquel rei-
no animal en VHS. Confieso 
que nunca fue una de mis pe-
lículas favoritas de Disney, 
pero, por alguna razón, siem-
pre volvía a ella. Me sabía sus 
canciones al dedillo –sigo ha-
ciéndolo– y, cuando pienso 
en escenas de los filmes de mi 

infancia, allí está Simba, tra-
tando en vano de rugir. 

Ese rugido sigue sonando 
alto y claro en esta nueva 
adaptación del filme de los 
90, alegoría perfecta del pro-
ceso de crecimiento en el que 
acompañamos al protagonis-
ta desde que es un cachorro 
acorralado por las hienas, in-
capaz de emitir casi un gruñi-
do, hasta erigirse sonoramen-
te en el nuevo rey de la saba-
na africana, pasando por sus 
intentos de bramar antes de 
la estampida fatal. Un rugi-
do que marca de forma ma-
gistral el desarrollo de la tra-
ma y se convierte en metáfo-
ra de poder, de pérdida y, 
finalmente, de redención. 

Esta nueva versión del clási-
co animado de tu infancia de-
secha vueltas de tuerca (Ma-
léfica) o subtramas que tratan 
de actualizar el filme origi-
nal (Aladdin, La bella y la bes-
tia). En su lugar, opta por re-

producir a su predecesora de 
forma casi clónica, práctica-
mente fotograma a fotogra-
ma, como quien asume que, al 
no poder superarla, solo ca-
be honrarla copiándola con 
todas las herramientas tecno-
lógicas a su disposición. 

Emociones (la tristeza tras la 
muerte de Mufasa, el miedo a 
la cabecilla de las hienas 
Shenzi y la alegría contagiosa 
de Timón y Pumba) e imáge-
nes guardadas en nuestras re-
tinas (el estornudo de Sim-
ba, Rafiki alzándolo en la roca 

del rey o el pequeño león cre-
ciendo junto a Timón y Pum-
ba, mientras entonan Haku-
na Matata con la luna de fon-
do) se dan la mano para volver 
a reconquistar al niño que fui-
mos, pese a perder inevitable-
mente algo de magia (y de ex-
presividad animal), al ser una 
aproximación hiperrealista. 

Así pues, la película no 
aporta nada nuevo y puede 
considerarse innecesaria, pe-
ro casi todo luce 25 años des-
pués para regocijo de nues-
tros corazones nostálgicos: 
los paisajes, la magnífica ban-
da sonora, los animalitos mo-
nines más achuchables que 
nunca… Y entre todos ellos, 
Timón y Pumba, robaescenas 
oficiales, descacharrantes, 
sembrados en todos los senti-
dos; Beyoncé y Daniel Glo-
ver afinan muy bien en la ver-
sión original, ya lo sabíamos, 
pero ni siquiera este dúo es 
equiparable al humor afilado 

y a la vez inocentón de Billy 
Eichner y un Seth Rogen en 
estado de gracia. 

El rey león de Jon Favreau 
(que ya demostró su buen ha-
cer tecnológico en El libro de 
la selva) es, sobre todo, un hi-
to en lo referente al avance de 
los efectos visuales, una proe-
za CGI que abraza y propaga 
el mismo mensaje de amor, 
amistad y autodescubrimien-
to que hizo del filme original 
todo un éxito en 1994.  

Su mayor logro pasa preci-
samente por recordarnos lo 
buena que era aquella pro-
ducción de Rob Minkoff y Ro-
ger Allers, con música de 
Hans Zimmer. Pese a las limi-
taciones técnicas y a que la 
película clásica siempre será 
la película clásica, el rugido 
de Simba sigue sonando alto 
y claro, mientras el adulto que 
somos disfruta una vez más 
(aunque un poco menos) co-
mo el niño que fuimos. ●

Mufasa y Simba, más hiperrealistas que nunca para Jon Favreau. DISNEY

2019. Animación 
Director Jon Favreau

VIEJOS REYES, 
MÁS SABANA 
Y HAKUNA 
MATATA

sesperada, su confusión so-
bre lo que está pasando y la 
información que va llegando 
caótica, sin contrastar, de que 
todo es un simulacro, prime-
ro; de que es la policía quien 
dispara, después.  

Seguimos a la protagonista 
en busca de su hermana co-
mo en un Salvar al soldado 
Ryan a tiempo real, escon-
diéndonos con ella, corrien-
do hacia el mar, bordeando 
cadáveres amontonados en 
el suelo y balazos que retum-
ban en el aire. 

El visionado de Utoya. 22 de 
julio incomoda, tanto por la 
brutalidad de los hechos co-
mo por la sensación de estar 
asistiendo a un espectáculo. 

La aproximación de Poppe a 
la catástrofe no puede ser 
más respetuosa, ni necesaria 
la llamada de atención so-
bre el auge de la extrema de-
recha en Europa –¿cuánto 
tiempo le dedicaste a la no-
ticia cuando ocurrió? Proba-
blemente, después de esta 
película, lo pienses bastante 
más–. Por otro lado, es ine-
vitable plantearse cuánto hay 
de denuncia y conciencia-
ción y cuánto de disfrute al 
verla, como quien sufre con 
cualquier otra película de te-
rror. ● ANDREA G. BERMEJO 

2018. Director Erik Poppe 
Reparto Andrea Berntzen, 
Aleksander Holmen

Kaja (Andrea Berntzen), la 
protagonista. CARAMEL FILMS

Necesaria llamada 
de atención sobre el 
auge de la extrema 
derecha en Europa

‘EL REY LEÓN’ 

Simba ruge de nuevo en esta proeza 
de la tecnología CGI que intenta 
reconquistar al niño que fuimos

¿CONCIENCIACIÓN 
O ESPECTÁCULO?

LA PELÍCULA 
DE LA SEMANA 

Por Janire Zurbano

El legado de la NASA para la 
eternidad. A CONTRACORRIENTE
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Sucederá algo total-
mente inesperado que hará que 
te invada una sensación de pro-
funda alegría: mereces todo lo 
bueno que te está sucediendo y 
también lo que te va a suceder a 
partir de ahora. 

HORÓSCOPO  
Por Amalia de Villena

Acuario 

Mantendrás una larga y 
profunda conversación con un 
buen amigo que te enseñará to-
do lo que necesitas hacer para 
llegar hasta tu sueño. Debes 
contarle lo que te ha sucedido 
en relación a cierto asunto.

Piscis 

De nuevo te saldrás con 
la tuya en una discusión con un 
amigo al que, sin embargo, em-
piezas a cansar. No puedes pre-
tender llevarle siempre a tu te-
rreno. Respeta su opinión y po-
drás progresar y crecer. 

Aries 

El fin de semana lo nece-
sitarás para descansar y hacer 
una importante cura de sueño: 
hoy será preferible que no que-
des con nadie por la noche y 
que te permitas hacer lo que 
realmente te apetezca. 

Tauro 

Será un día estupen-
do en el que sentirás la alegría 
de sentirte vivo. Disfruta y com-
parte con las personas queri-
das: exprime el presente, pues 
son los días como hoy los que 
permanecerán en tu memoria.

Géminis 

Eres demasiado testa-
rudo algunas veces y hay días, 
como hoy, en que eso juega en 
tu contra. Protagonizarás una 
pequeña discusión que podría 
desembocar en una gran pelea 
si no vences el orgullo.

Cáncer 

Estarás a punto de juzgar  
a una persona de tu trabajo por 
su penoso comportamiento,  
pero convendría que logres  
contenerte: las cosas no son  
como parecen y, finalmente,  
todo se resolverá a tu favor.

Leo 

Tienes que evitar a toda 
costa una discusión que se for-
mará en el plano laboral en la 
que habrá varios compañeros 
de trabajo involucrados. No te 
posiciones y trata de escurrir el 
bulto de una forma elegante.

Virgo 

Uno de tus padres trata-
rá de comunicarse contigo a un 
plano más profundo, pero solo 
lo conseguirá si pones de tu 
parte y estás dispuesto a cola-
borar con sus ganas de hablar 
contigo seriamente. 

Libra 

No te muestres tan 
susceptible cuando cierto co-
nocido bromee sobre algún as-
pecto tuyo delante de otras 
personas. Es solo una broma: no 
te lo tomes tan en serio y apren-
de a vivir con sentido del humor.

Escorpio 

Estarás bastante 
más descentrado de lo normal y 
deberías hacer un esfuerzo por 
centrarte en el trabajo que tie-
nes pendiente hoy y no estar 
pensando en lo que vas a hacer 
el fin de semana. 

Sagitario 

Si te encuentras 
con el ánimo bajo en algún mo-
mento a lo largo del día detente 
a analizar qué pensamientos 
están provocándote ese males-
tar. Te irá fenomenal divertirte 
para sacudir emociones.

Capricornio 

‘Bricomanía’ 
cumple 25 años 
dando consejos 
de bricolaje

R. C. 
cultura@20minutos.es / @20m 

El programa de consejos de 
bricolaje y jardinería, Bri-
comanía, celebra sus 25 
años en la pequeña panta-
lla coincidiendo con la 
emisión de su entrega nú-
mero 1.000, este domingo a 
partir de las 11.00 horas en 
Nova. Para esta cita tan es-
pecial, los presentadores 
Kristian Pielhoff e Íñigo Se-
gurola estarán acompaña-
dos de invitados famosos 
como Cristina Pedroche, 
Eva González, Iñaki López, 
Pablo Motos y El Gran 
Wyoming, entre otros. 
Además, habrá un resu-
men de los mejores y más 
divertidos momentos de la 
historia de Bricomanía. 

El 23 de julio de 1994 se 
emitía en La 2 el primer pro-
grama de este espacio, que 
diez años después se trasla-
dó a Telecinco y, finalmen-
te, en 2010 se mudó a Nova, 
donde estrena un nuevo ca-

pítulo cada domingo. Des-
pués de 25 años en antena, 
queda poca gente que no 
conozca su fórmula: «Fácil, 
sencillo y para toda la fami-
lia», tal y como dice una de 
sus frases míticas. Desde su 
etapa en Atresmedia, ha si-
do visto por más de 34 mi-
llones de espectadores. 

Junto a Kristian e Íñigo 
hemos aprendido a instalar 
desde puertas correderas 
a módulos y encimeras de 
cocina. En cada emisión, se 
presentan primero las he-
rramientas y los materia-
les necesarios para el traba-
jo y se explican, paso a paso, 
las diferentes técnicas pa-
ra su correcta realización. El 
objetivo del programa es 
ofrecer ideas y consejos bá-
sicos para que cada uno 
pueda encontrar solución a 
sus necesidades. 

En el capítulo del domin-
go, la construcción de una 
sencilla barbacoa será la ex-
cusa y el punto de partida 
para que los invitados y los 
seguidores de Bricomanía 
vayan sumándose a la cele-
bración de estos 1.000 pro-
gramas, junto al equipo que 
lo ha hecho posible. ●

La celebración 
coincide también 
con la emisión de su 
programa número 
mil, que contará con 
invitados especiales

Cuándo y dónde 
EL DOMINGO, DESDE LAS 11 H, EN NOVA

TELEVISIÓN

z 
VIERNES

HUMOR 
Hoy, no... mañana 
LA 1. 22.10 H 

Repaso a la actualidad de la for-
ma más disparatada con San-
tiago Segura, dirigido por José 
Mota. Hoy, Pedro Sánchez tie-
ne un plan para reconquistar 
Andalucía, pero no sin buscarle 
otro sitio a Susana Díaz.

CINE 
‘Operación Reno’  
MEGA. 22.05 H 

Al salir de prisión, Rudy Duncan 
(Ben Affleck) quiere empezar 
una nueva vida con Ashley 
(Charlize Theron), con la que ha 
mantenido una relación episto-
lar. Pero el hermano de esta le 
obliga a atracar un casino.

TELERREALIDAD 
First Dates 
CUATRO. 21.35 H 

El restaurante de Carlos Sobera 
recibe a Cari, una albaceteña de 
20 años que estudia Periodismo 
en Madrid y que busca un chico 
desenvuelto. Cenará con Jesús, 
un algecireño que se dedica a la 
música y la interpretación. 

SÁBADO

CINE 
‘La extraña que hay en ti’ 
ANTENA 3. 22.10 H 

Erica Bain (Jodie Foster) es una 
locutora de radio cuya vida da 
un giro cuando ella y su novio 
(Naveen Andrews) son ataca-
dos y él muere. Ella sigue ron-
dando la zona, buscando pistas 
que la lleven a los autores.

ACTUALIDAD 
Informe semanal 
LA 1. 21.30 H 

Recuerda la peripecia del Apolo 
11 y pondrá el foco en las misio-
nes futuras a la Luna, con entre-
vistas a los astronautas Tho-
mas Pesquet y Pedro Duque y 
una visita al Centro de Entrena-
miento de Astronautas Colonia.

SERIE 
Los delitos del bar Lume 
LA 2. 20.25 H 

Massimo es el dueño de un bar 
que investiga algunos críme-
nes que tienen lugar en su ciu-
dad de la Toscana. Su instinto 
como detective siempre en-
cuentra inspiración en las con-
versaciones de sus clientes.

DOMINGO

DOCUMENTO 
El gran salto 
CANAL 24 H. 03.45H 

Especial para revivir el gran sal-
to. A las 3:56 h se verá el mo-
mento en el que Armstrong pisó 
la Luna, narrado por Jesús Her-
mida. Presenta Igor Gómez y 
con él estará Carlos Ruscalleda, 
director del programa Astro 24.

CINE 
‘Múltiple’ 
LA 1. 22.05 H 

Kevin (James McAvoy) le ha 
demostrado a su psiquiatra, la 
Dra. Fletcher (Betty Buckley), 
que tiene 23 personalidades 
distintas. Obligado a raptar a 
tres chicas, lucha por sobrevivir 
contra sus personalidades... 

VIAJES 
Viajeros Cuatro 
CUATRO. 21.30H 

Ruta por Europa, América, 
Asia y África, que llevará a los 
espectadores a descubrir al-
gunos de los enclaves más es-
pectaculares del mundo. Cos-
ta Rica, Croacia, Vietnam, Tú-
nez... y otros muchos.

QUÉ VER ESTE FIN DE SEMANA

SERIE 
CSI Miami 
ENERGY. 20.10 H 

Ansia de sangre. Horatio Caine 
y su equipo investigan la muer-
te de una mujer estrangulada 
con su sujetador. Descubren 
que el crimen guarda relación 
con los homicidios perpetrados 
por un asesino en serie.

MAGACÍN 
Viva la vida 
TELECINCO. 16.00 H 

Emma García presenta este es-
pacio que incluye entrevistas a 
artistas, reportajes y la música 
de diferentes cantantes. Ade-
más, cuenta con tertulias de ac-
tualidad social, crónica rosa y 
también sobre los reality shows.

SERIE 
Madre 
NOVA. 22.00 H 

Zeynep Güneş es una maestra 
que descubre que una de sus 
alumnas de 7 años está sufrien-
do malos tratos en casa. Decide 
acogerla. Para ellas será una 
nueva vida en la que Zeynep se 
convertirá en su nueva madre. 
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OPINIONES

L
a primera vez que escuché a 
Beyoncé fue con la canción 
Say My Name de las Des-
tiny’s Child. Desde enton-

ces me llamó la atención: desta-
caba, era única y eso era algo 
que se notaba demasiado en ca-
da una de las actuaciones con su 
grupo. Además de haber podi-
do verla varias veces en concier-
to, soy un afortunado. Tuve la 
oportunidad de conocer a Be-
yoncé en dos de sus visitas a 
nuestro país. La primera fue al 
final del año 2004, cuando vino 
con las Destiny’s a presentar 
su último disco como grupo. La 
siguiente, meses más tarde 
cuando estrenó junto a Jennifer 
Lopez y David Beckham un 
anuncio para una conocida 
marca de refrescos. En las dos 
ocasiones fue espectacular, sim-
pática y toda una estrella.  

Me sorprendió gratamente y 
me ganó para siempre: su ma-
nera de mirar, la forma de man-
tener el contacto visual con los 
periodistas… Insisto, ¡es una es-
trella! De hecho, como solo ha-
bían pasado unos meses desde 
la primera vez que nos vimos, se 
acordaba de mí (o fingió hacer-
lo). La realidad es que, se acor-
dase o no, se acercó a mí y me 
saludó con dos besos. 

Anécdotas de Antoñita la Fan-
tástica a un lado, esta semana 
Beyoncé vuelve a estar de actua-
lidad y no me puede gustar más. 
Se acaba de estrenar la nueva 
película de acción real de Dis-
ney (El Rey León) y la gran diva 
de la música R&B no solo ha do-
blado a la leona Nala. Además 
de cantar el mítico Can You Fe-
el The Love Tonight de Elton 
John, hoy ha publicado un nue-
vo disco. The Lion King: The 
Gift, que así se llama el álbum, 
es una nueva banda sonora que 
celebra los 25 años de Simba. Un 
disco temático en el que Beyon-
cé da un paso más homenajean-
do a África y rodeándose de un 
gran grupo de artistas que ha-
cen que la sabana suene mejor 
que nunca. ●

S
e trata del cuarto mo-
vimiento de la novena y 
última sinfonía com-
pleta de Ludwig van 
Beethoven. Un final co-
ral conocido como Oda 

a la alegría que se ha conforma-
do como un símbolo de toleran-
cia y libertad. La versión reali-
zada en 1972 por Herbert Von 
Karajan fue convertida en him-
no de la Unión Europea.  

El pasado 2 de julio el Parla-
mento Europeo elegido en los 
comicios del 26 de mayo arran-
caba su novena legislatura con 
la interpretación solemne del 
Himno de la alegría, al que los 
eurodiputados del partido del 
brexit se permitían el lujo de dar 
la espalda. A la cabeza de los 
hooligans británicos estaba el 
eurófobo y populista Nigel Fa-
rage, quien ya en el 2014 –jun-
to a Marine Le Pen– dio la espal-
da a la Filarmónica de Estras-
burgo mientras interpretaba esa 
obra considerada por la Unesco 
herencia espiritual de la huma-
nidad. No hay constancia de 
que los amigos de Farage ni él 
mismo hayan dado la espalda 
a la onerosa nómina que cobran 
como eurodiputados, a pesar de 
que allí no realizan ya trabajo al-
guno y solo hacen que sembrar 
cizaña. Su propósito es mante-
ner y exacerbar su insultante co-
reografía eurófoba aplicando la 
vieja máxima de «para lo que 
nos queda en el convento...».  

Así será durante los tres meses 
largos que restan para el 31 de 
octubre, fecha en la que –según 
el ya poco fiable calendario del 
brexit–, los 73 parlamentarios 
británicos tendrán que abando-
nar la Eurocámara. No estarán 
solos en la tarea de corroer y de-
bilitar cuanto puedan las insti-
tuciones comunitarias. A pesar 
de que los partidos eurófobos 
y de extrema derecha quedaron 
muy por debajo de sus expecta-
tivas en las pasadas elecciones, 
no pudiendo formar grupo par-
lamentario ni tener capacidad 
de bloqueo, sumaron medio 
centenar de escaños más que en 
2014, lo que les otorga unas po-
sibilidades de hacer ruido nada 
despreciables.  

Estamos ante un heterogéneo 
magma político formado por 
extremistas de distinto pelaje 

unidos por el miedo a perder 
el bienestar que, en gran me-
dida, les ha proporcionado la 
unidad de Europa que tanto de-
nostan. Nacionalistas y populis-
tas de distinta procedencia, cre-
do y calaña unidos por el de-
seo de abandonar el euro, 
levantar muros a la inmigración 
y revertir a los Estados las com-
petencias cedidas a la UE. Vol-
ver a la vieja y empequeñecida 
Europa de los mosaicos nacio-
nales cuando se requiere más 
unidad y fortaleza que nunca 
para afrontar los retos de la eco-
nomía global.  

Frenar la cabalgada de este 
vector adverso para la Europa 
grande, competitiva y con am-
bición de modernidad es el gran 
reto que tiene por delante Ursu-
la von der Leyen, que el pasa-
do martes se ganó el voto y el 
respeto de una gran parte del 
Parlamento Europeo reunido 
en Estrasburgo. La suya fue una  
intervención enérgica, apasio-
nada y comprometida con lo so-
cial, la igualdad de género y el 
respeto al medioambiente. El 
apoyo logrado de conservado-
res, socialdemócratas, liberales 
e incluso de los verdes es un 
magnífico punto de partida pa-
ra recomponer la unidad inter-
na y evitar la debilidad de la UE 
que los bloques rivales tanto de-
sean. «Larga vida a Europa» cla-
mó en un vibrante alemán la 
nueva presidenta de la Comi-
sión al término de su discurso. 
Toda una «oda a la alegría» a la 
que es difícil dar la espalda. ● 

 
Carmelo Encinas es director  
de Opinión de 20minutos

Pues nada, que propongan a 
Irene Montero de ministra y a 
ver qué pasa. @PabloRapp 

Por favor, que alguien pregun-
te a Iglesias, ¿es que no hay na-
die en su partido con capaci-
dad para ocupar un ministe-
rio salvo usted? @arantxismo 

El veto a Pablo Iglesias es in-
sultante y democráticamente 
humillante se mire por donde 
se mire. Obviamente Pode-
mos no debe transigir. @Zim-
merman1982 

Sr. Iglesias, ¿qué parte de «no 
quiero de ninguna manera 
que seas ministro», no entien-
de usted? @Cindy_Moorehead

o Escríbenos a lectores@20minutos.es   
Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos).  
20minutos se reserva el derecho de editar o extractar los textos.
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Beyoncé,  
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de la sabana

Por 
Periodista

David Moreno

... A MalagónDE MÁLAGA...

NOS DICEN LOS LECTORES EN TWITER

Saneamiento político
La sagacidad de una buena parte de nuestros políticos, 
da igual su ideología, no deja de asombrarnos, sobre to-
do cuando se trata de conseguirse en segundos y por una-
nimidad una subida salarial de hasta el 40% sin haber 
empezado a trabajar. No es ejemplar que tratándose de 
lo público, las retribuciones de funcionarios o pen-
sionistas se revaloricen a partir del IPC y en el caso de sus 
señorías no dispongan de normas que limiten los privi-
legios. No debemos callarnos ante la violación con-
tinuada de nuestro voto. ¿Creéis que algún partido 
llevará en su programa la propuesta de eliminar privi-
legios que atentan contra la igualdad? Nuestros polí-
ticos no están a la altura que merecemos. Os invito a 
que ante la menor evidencia de engaño o falta de trans-
parencia, apartemos con nuestro voto a los implicados, 
para que el futuro sea más justo. Vicente Isidoro Calle
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